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Памятные 
даты

официально

6 апреля

– День работников следст-
венных органов МВД РФ.

– Всемирный день на-
стольного тенниса.

– Екатерина II отменила 
введенную Петром I пошли-
ну на ношение бороды (1772 г.)

– В Москве пущен пер-
вый электрический трам-
вай. Курсировал он с интер-
валом в 14 минут. Билет по 
всей линии стоил 6 копеек 
(1899 г.).

7 апреля

– Всемирный день здоровья.
– День памяти погибших 

подводников.
– День косметолога.
– День государственных 

органов рыбоохраны
– Символическая дата ро-

ждения Интернета, публика-
ция RFC 1 (1969 г.).

8 апреля

– День сотрудников воен-
ных комиссариатов.

– Международный день 
Будды.

– День российской анима-
ции.

– Избрание Леонида Бреж-
нева Генеральным секрета-
рем ЦК КПСС(1966 г.).

9 апреля

– Вербное воскресенье.
– День войск противово-

здушной обороны.
– Международный день 

ТОП-менеджера.

10 апреля

– Всемирный день гомео-
патии.

– День фельдъегерско-по-
чтовой связи ВС РФ.

– Впервые началось про-
изводство спичек (1833 г.).

– Британский лайнер «Ти-
таник» вышел из Саутгемп-
тонского порта в свое пер-
вое и последнее плавание 
(1912 г.).

11 апреля

– Международный день 
освобождения узников фа-
шистских концлагерей.

– День домашних живот-
ных.

– Российский император 
Александр II утвердил госу-
дарственный герб России – 
двуглавого орла (1857 г.).

12 апреля

– День космонавтики.
– Первый в мире полет че-

ловека в космос, осуществ-
ленный Юрием Гагариным 
на советском космическом 
корабле «Восток» (1961 г.).

график работы телефонной «прямой линии» мэрии города магадана
Дата Ответственные дежурные
07.04 – пятница головин Владислав андреевич – и.о. руководителя департамента строительства, архитектуры, техни-

ческого и экологического контроля мэрии города Магадана
10.04 – понедельник исакова людмила борисовна – руководитель департамента имущественных и жилищных отношений 

мэрии города Магадана
12.04 – среда корчинская ольга Владимировна – начальник отдела охраны здоровья мэрии города Магадана
14.04 – пятница Худинин анатолий николаевич – руководитель департамента жилищно-коммунального хозяйства и 

коммунальной инфраструктуры мэрии города Магадана
17.04 – понедельник Софина дарья Валентиновна – руководитель управления по информационной политике мэрии горо-

да Магадана
19.04 – среда троицкий Вениамин Юрьевич – заместитель мэра города Магадана по вопросам инвестиций, предпри-

нимательской деятельности, налогов, сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды зем-
ли и имущества, предоставления жилой площади

21.04 – пятница мигалин дмитрий николаевич – руководитель управления административно-технического контроля 
мэрии города Магадана

24.04 – понедельник Шумкова наталья евгеньевна – руководитель  управления культуры мэрии города Магадана
26.04 – среда беляева ирина Владимировна – руководитель правового управления мэрии города Магадана
28.04 - пятница Чуйченко антон Владимирович – руководитель комитета по физической культуре, спорту и туризму 

мэрии города Магадана
Резерв: - Комитет экономического развития мэрии города Магадана

- Департамент образования мэрии города Магадана

телефон «прямой линии»: 62-50-65.
периоды работы – еженедельно: понедельник, среда, пятница с 14.00 до 17.00.

В графике возможны изменения. круглосуточная работа телефона единой дежурной 
диспетчерской службы (еддС) мо «город магадан»: 62-50-46

«Лыжня Вяльбе»
Массовые соревнования по лыжным гонкам пройдут 15 и 16 апреля

В магадане 15 и 16 апреля 
пройдут самые массовые 
соревнования по лыжным 
гонкам (0+). XXXIII «Боль-
шая Лыжня Вяльбе» стар-
тует в поселке Снежном на 
лыжной трассе «Черемуш-
ки» 16 апреля. Участвовать 
в стартах могут магадан-
цы любого возраста при на-

личии медицинского заклю-
чения врача. Дистанция в 
1,3 и 5 км определяется, ис-
ходя из возраста участника. 
Для воспитанников детских 
садов 15 апреля на базе СОК 
«Снежный» пройдет «Малая 
лыжня Вяльбе». Мальчики и 
девочки 2015 г.р. и младше 
бегут на дистанции 200 ме-

тров. Старт забегов в 12 ча-
сов.

Открытие соревнований 
15 апреля пройдет в 11.00, 
регистрация участников в 
день проведения соревно-
ваний с 10.00. Победителей 
и призеров ждут медали и 
призы.

предварительные заявки 

на участие подают не позд-
нее 14 апреля в СШ по лыж-
ным гонкам им. Е. Вяльбе 
по адресу: Колымское шос-
се, 4 к. 3. Электронная по-
чта: ski68magadan@yandex.
ru. Телефон: 8 (4132) 65-53-18. 
Положение здесь.

Напомним, что соревнова-
ния проводят в честь выда-
ющихся спортивных дости-
жений четырнадцатикрат-
ной чемпионки Мира, пя-
тикратной обладательни-
цы Кубка Мира, трехкрат-
ной Олимпийской чемпион-
ки Елены Вяльбе. Организа-
торы ожидают приезд на со-
ревнования Елены Валерьев-
ны и «короля лыж» Алексан-
дра Большунова, трехкрат-
ного олимпийского чемпио-
на, чемпиона мира в скиат-
лоне, двукратного обладате-
ля Кубка мира, двукратно-
го победителя лыжной мно-
годневной гонки Тур де Ски.

пресс-служба мэрии 
города магадана

Индекс качества городской среды
Магадан на несколько баллов улучшил свои показатели

минстрой россии опу-
бликовал результаты ин-
декса качества городской 
среды за 2022 год. Среднее 
значение Индекса в груп-
пе «малые и средние горо-
да» составило 197 баллов. 
Магадан набрал 191, на две 

позиции улучшив резуль-
таты 2021 года. Максималь-
ный балл в своей подгруп-
пе, 261, у города Кудрово Ле-
нинградской области, а ми-
нимальный, 148, у Кисилевс-
ка Кемеровской области.

Индекс рассчитывают по 

шести критериям: безопас-
ность, комфортность, эколо-
гичность, разнообразие, ак-
туальность среды и эффек-
тивность управления.

Оценивают и пространст-
ва: жилье, озеленение, об-
щественно-деловая инфра-

структура, социальная ин-
фраструктура, улично-до-
рожная сеть и общегород-
ское пространство. Макси-
мально возможный сум-
марный балл – 360.

пресс-служба мэрии 
города магадана

https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-sledstvennyh-organov-mvd-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-sledstvennyh-organov-mvd-rf
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zdorovya
https://my-calend.ru/holidays/den-pamyati-pogibshih-podvodnikov
https://my-calend.ru/holidays/den-pamyati-pogibshih-podvodnikov
https://my-calend.ru/holidays/den-kosmetologa
https://my-calend.ru/holidays/den-sotrudnikov-voennyh-komissariatov
https://my-calend.ru/holidays/den-sotrudnikov-voennyh-komissariatov
https://my-calend.ru/holidays/verbnoe-voskresene
https://my-calend.ru/holidays/den-voysk-protivovozdushnoy-oborony
https://my-calend.ru/holidays/den-voysk-protivovozdushnoy-oborony
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-top-menedzhera
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-top-menedzhera
https://my-calend.ru/holidays/den-osvobozhdeniya-uznikov-fashistskih-konclagerey
https://my-calend.ru/holidays/den-osvobozhdeniya-uznikov-fashistskih-konclagerey
https://my-calend.ru/holidays/den-osvobozhdeniya-uznikov-fashistskih-konclagerey
https://my-calend.ru/holidays/den-kosmonavtiki
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что, где, когда

В топе новостей Цифры и факты
13 заявок из образовательных органи-

заций, действующих на территории об-
ластного центра, уже подано для участия 
в ежегодной городской акции «День ду-
блера». Это возможность для студентов 1-5 
курсов очной формы обучения проявить 
и попробовать себя в роли руководителей 
структурных подразделений мэрии города,  
облизбиркома, городской Думы.

110 лет со дня рождения Николая Шило, 
академика, Героя Социалистического Тру-
да, лауреата Государственной премии, по-
четного разведчика недр СССР. Имя учено-
го хорошо известно не только в России, но 
и за рубежом как геолога и геоморфолога, 
крупнейшего специалиста в области геоло-
гии россыпных и коренных месторождений 
полезных ископаемых.

110 лет со дня рождения Василия Бори-
сова, Героя Советского Союза, полковника, 
заслуженного пилота СССР. С 1946 г. подпол-
ковник Борисов – в запасе. Работал в МВД. 
С 1952 г. – начальник Управления воздуш-
ного транспорта Дальстроя, с 1955 г. – ко-
мандир Магаданского авиапредприятия, 
с 1959 г. – начальник международного аэ-
ропорта Шереметьево (Москва). С 1961 г. – 
в Полярном управлении Аэрофлота. Участ-
ник экспедиций на Северный и Южный по-
люсы. Жил в г. Лобне Московской области. 
Заслуженный пилот СССР. Награжден двумя 
орденами Ленина, двумя орденами Красно-
го Знамени, орденами Отечественной вой-
ны 1-й степени, Трудового Красного Знаме-
ни, медалями, знаками отличия.

30 лет назад на общественных началах 
открылся Сеймчанский краеведческий му-
зей. Статус государственного получил 15 ок-
тября 1987 г. Основал и возглавил музей пер-
вый учитель и почетный гражданин Сред-
неканского района П. И. Борисов. Ему по-
священ один из разделов экспозиции. Ны-
не – Магаданское областное государствен-
ное бюджетное учреждение культуры «Сей-
мчанский краеведческий музей». Общее чи-
сло основного и научно-вспомогательного 
фонда на начало 2022 г. составляет 13 482 
единицы хранения. Все предметы имеют 
свою историческую ценность и использу-
ются при оформлении выставок, экспози-
ций и проведении мероприятий.

85 лет со дня рождения Антонины Кы-
мытваль, первой профессиональной чукот-
ской поэтессы, члена Союза писателей Рос-
сии. Лауреат премий еженедельника «Ли-
тературная Россия», журналов «Огонек», 
«Крестьянка», «Дальний Восток», в 2004 г. 
удостоена литературной премии имени  
Ю. С. Рытхэу в номинации «Поэзия». В 1988 
г. ей присвоено звание заслуженного работ-
ника культуры РСФСР. Награждена ордена-
ми Дружбы народов и «Знак Почета», меда-
лью «За доблестный труд», бронзовой меда-
лью ВДНХ. В 1990 г. за книгу «Как постро-
ить ярангу» А. Кымытваль удостоена почет-
ного диплома им. Х.-К. Андерсена, прису-
ждаемого Международным советом по дет-
ской книге при ЮНЕСКО. Отмечена преми-
ей органов местного самоуправления г. Ма-
гадана «Человек года» за 2008 г. в номина-
ции «За достижения в сфере литературы», 
а также премией губернатора Магаданской 
области лучшему хранителю националь-
ных традиций малочисленных народов Се-
вера по итогам 2011 г. в номинации «Народ-
ный сказитель» – за изучение, сохранение 
и просветительство культурного наследия.

Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«роССийСкая газета»

Строительство железной доро-
ги до магадана оценили в три 
триллиона рублей.

Стоимость сооружения желез-
ной дороги до Магадана оцени-
вается, по словам главы «россий-
ских железных дорог» олега бе-
лозероВа, в сумму более чем три 
триллиона рублей. Нужно достро-
ить почти две тысячи километров.

Такие предварительные расчеты 
Белозеров привел в своем высту-
плении на заседании Совета Феде-
рации.

Речь идет о якутской линии Бер-
какит – Томмот – Нижний Бес-
тях, которую давно планируется 
проложить до колымской столи-
цы. Проект даже когда-то включи-
ли в федеральную стратегию раз-
вития транспорта, рассчитанную 
до 2030 года. Но в 2018 году он не 
прошел отбор в Минэкономразви-
тия РФ «из-за отсутствия технико-
экономических показателей». Тог-
да стоимость дороги оценивали 
примерно в полтриллиона рублей.

«Мы как железнодорожники 
полностью поддерживаем необ-
ходимость строительства этой же-
лезной дороги. Я напомню, к нему 
пытались подступиться еще в цар-
ские времена. Разрабатывались 
также концессионные механизмы, 
и для реализации строительства 
дороги предполагалось выделение 
отдельных месторождений, в том 
числе речь о таком подходе идет 
и сейчас. Мы с этим согласны», – 
сказал Белозеров.

Глава РЖД отметил, что финан-
сово-экономическое обоснование 
проведено. В целом проект очень 
большой. Сейчас рассматривают-
ся различные варианты строитель-
ства. В том числе обсуждается воз-
можность запуска первой 500-кило-
метровой части дороги – выход из 
порта до ближайших месторожде-
ний – «в виде концессионной ини-
циативы совместно с теми, кто бу-
дет разрабатывать месторождения».

«Работа не останавливается, ве-
дется, документы стратегические 
подписаны, – заметил Белозе-
ров. – Но без подхода и проработ-
ки этих вариантов дорога никогда 
не сможет быть построена».

колыма-информ

В магадане откроют Военный 
учебный центр при Северо-Вос-
точном государственном уни-
верситете.

Губернатор Колымы Сергей НО-
СОВ допускает, что регион начнет 
платить студентам

СВГУ стипендии, как учащимся 
областных техникумов и коллед-
жей.

«В Магадане в Северо-Восточ-
ном государственном универси-
тете откроют Военный учебный 
центр. Данное решение Президен-
та от 2020 года реализуется по 
всей стране. Полагаю, это повы-
сит престиж университета, мно-
гие выпускники учреждений сред-
него профессионального образова-
ния захотят продолжать обучение 
в вузе», рассказал глава региона 
Сергей Носов на заседании област-
ного правительства.

«Кроме соглашения с Министер-
ством обороны по оказанию содей-
ствия по созданию ВУЦ (дорожная 
карта на два года) нужно соглаше-
ние и с Министерством образова-
ния и науки по университету в це-
лом. Мы готовы рассмотреть воз-
можность выделения средств на 
СВГУ, но было бы интереснее с на-
шей стороны выделять деньги на 
стипендии, это повышает мотива-
цию к учебе, а Минобр бы выделял 
средства на материально-техниче-
скую базу заведения», – отметил 
губернатор

федералпреСС

магаданская область первой 
подтвердила участие в форуме 
«путешествуй!»

Первой из всех регионов Даль-
него Востока свое участие в тури-
стическом форуме «Путешествуй!» 

(16+) подтвердила Магаданская об-
ласть. Мероприятие состоится в 
Москве на ВДНХ с 8 по 11 июня.

Колыма представит свои глав-
ные туристические объекты на 
главном туристическом фестива-
ле страны. Например, окрестно-
сти Магадана целиком могут на-
зываться достопримечательностя-
ми: песчаные бухты, Охотское мо-
ре, птичьи базары. Главное преи-
мущество – не надо далеко ехать: 
многие места притяжения нахо-
дятся рядом с областным центром, 
а значит, добраться можно даже на 
общественном транспорте.

Как сообщили в пресс-службе 
Фонда Росконгресс, который про-
водит туристический форум «Пу-
тешествуй!», новые тропы вблизи 
Магадана появляются регулярно. 
Все они примыкают к уже сущест-
вующему маршруту «Большой Ко-
лымской тропы».

колыма-информ

В магадане подготовили еще 
одну специальную квартиру для 
адаптации инвалидов.

На заседании правительства Ма-
гаданской области министр тру-
да и социальной политики Сер-
гей куЧеренко доложил о ходе 
реализации мероприятий по раз-
витию в регионе стационарзаме-
щающих технологий социального 
обслуживания граждан пожилого 
возраста и инвалидов. 

Он подробно остановился на 
проекте, направленном на успеш-
ную социализацию инвалидов 
«Тренировочная квартира».

«В Магадане продолжает раз-
виваться проект «Тренировочная 
квартира». В настоящее время в 
одной квартире проживает два ин-
валида. Готова к введению и вто-
рая квартира, идет подготовка за-
селяющихся колымчан», – пояс-
нил Сергей Кучеренко.

губернатор магаданской обла-
сти Сергей ноСоВ отметил, что 
не менее важно провести анализ 
доступности объектов городской 
среды и оценить условия прожи-
вания инвалидов. Хоть в стране и 
нет жестких требований по их рас-
селению на первых этажах жи-
лых домов, необходимо оценить, 
сколько колымчан нуждается в та-
кой форме заботы и разработать 
план дальнейших действий.

«Президент Владимир Путин не-
однократно говорил о важности со-
здания условий для роста качества 
жизни инвалидов. Прошу провести 
оценку городской среды и разрабо-
тать план мероприятий с опорой 
на возможности уже действующих 
программ, в том числе региональ-
ной программы «Столица».

Также необходимо оценить воз-
можности обеспечения жильем на 
первых этажах домов инвалидов-ко-
лясочников», – сказал Сергей Носов.

http://www.council.gov.ru/events/news/143708/
http://www.council.gov.ru/events/news/143708/
https://rg.ru/2018/10/18/reg-dfo/zheleznuiu-dorogu-do-magadana-iskliuchili-iz-planov.html
https://rg.ru/2018/10/18/reg-dfo/zheleznuiu-dorogu-do-magadana-iskliuchili-iz-planov.html
https://www.kolyma.ru/index.php?newsid=84842
https://www.kolyma.ru/index.php?newsid=84842
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«Диктант Победы» (12+)
Магаданские курсанты примут 

участие в международной акции
организаторами акции вы-

ступают «единая россия», 
российское историческое об-
щество, российское военно-
историческое общество.

Клуб «Подвиг» – неотъем-
лемая часть Магадана, его 
школу прошло свыше семи 
тысяч детей. Сейчас в центре 
занимается около 200 маль-
чишек в возрасте от 8 до 27 
лет. В клубе курсанты полу-
чают представление о воен-
ном деле и готовятся к служ-
бе в армии.

В акции, призванной про-
будить интерес у школьни-
ков, молодежи к событиям 
героического прошлого на-
шей страны, курсанты «По-
двига» принимают участие 
впервые. У юношей и деву-
шек Магадана 27 апреля бу-
дет возможность проверить 
свои знания по истории, уз-
нать новую информацию о 
забытых подвигах предков.

У клуба «Подвиг» немало 
заслуг и регалий. Ему было 
выделено значительное коли-
чество российских и между-

народных грантов. Так, в 1988 
г. «Подвиг» выиграл грант 
фонда «Евразия», в 1999-м – 
грант Государственного ко-
митета РФ по физкультуре и 
спорту на лучшую постанов-
ку физкультурно-оздорови-
тельной и спортивно-массо-
вой работы с молодежью по 
месту жительства. Неодно-
кратно становился победите-
лем в конкурсах, имеет свы-
ше 200 грамот и дипломов.

Структурное подразделение 
«Подвига» – «Центр патриоти-
ческого воспитания и допри-
зывной подготовки молоде-
жи», где проводятся учебные 
сборы для учащихся образо-
вательных учреждений города 
Магадана и Магаданской обла-
сти, действует на базе клуба с 
2014 года.

С 27 апреля по 31 апреля в ре-
гиональном центре допризыв-
ной подготовки прошли сборы 
по основам военной службы с 
воспитанниками средней об-
щеобразовательной школы № 7, 
Магаданского эколого-биоло-
гического лицея и средней об-

щеобразовательной школы № 1 
п. Палатка.

В ходе проведения сборов, 
учащиеся изучили основы так-
тической, огневой, строевой, 
военно-медицинской подго-
товки, а также ознакомились с 
основами положения общево-
инских уставов и совершенст-
вовали свою физическую под-
готовку.

Полученные знания в даль-
нейшем позволят юношам 
быстро адаптироваться в во-
енной среде, а также нала-
дить уставные межличност-
ные отношения с сослужив-
цами на первых порах служ-
бы в Вооруженных Силах 
России, сообщил телеграм – 
канал спортивно – техниче-
ского клуба.

Напомним, Международ-
ная историческая акция в 
рамках партпроекта «Исто-
рическая память» – «Дик-
тант Победы» состоится 27 
апреля на региональных 
площадках по всей России и 
за рубежом, а также онлайн 
на сайте: диктантпобеды.рф.

Подарок от сына
Максим рисовал и верил, что 

письмо получит его папа

колымский боец случайно 
получил письмо от сына в по-
дарке к 23 февраля.

Сотрудники 69 детского са-
да Магадана передали на пе-
редовую посылки ко Дню за-
щитника Отечества, а шести-
летние дошколята нарисовали 
открытки, которые вложили в 
каждый подарок, сообщается 
в дальневосточном телеграм-
канале. Военкор49 проверил – 
информация подтвердилась.

Сын магаданского морпе-
ха из 155 бригады Максим ри-
совал и верил, что письмо по-
лучит именно его папа. Дет-

ским почерком в углу рисун-
ка мальчишка старательно вы-
вел: «Письмо папе *ФИО* от сы-
на Максима».

Мужчина рыдал как ребенок, 
когда вскрыл посылку от зем-
ляков, а там именно то посла-
ние. Счастливый воин сфото-
графировался с самыми доро-
гими подарками. Фотография 
улетела в Магадан. И уже ры-
дал весь персонал 69 садика.

Просто надо очень сильно ве-
рить.

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

Работающим 
«за ленточкой»

Колымский боец предлагает 
установить льготы волонтерам

мобилизованный магада-
нец поделился мыслями по 
поводу участия в СВо и рабо-
ты волонтеров.

«Здесь мы все живем в раз-
ных условиях. Кто-то месяца-
ми сидит в холодных и сырых 
окопах, другие селятся в дерев-
нях, где нет ни света, ни воды, 
а кто-то как я – живет в кон-
тейнере в поле. Кто-то ежеднев-
но ходит под пулями и снаря-
дами, а другие – сидят в шта-
бе. И все получают одинаковую 
зарплату, а потом всем вручат 
удостоверение ветерана боевых 
действий.

Не так давно укропские на-
цики вытащили из машины и 
расстреляли волонтеров, кото-
рые везли гумпомощь бойцам. 
Еще раньше машина, на кото-

рой волонтеры развозят адрес-
ные посылки, попала под об-
стрел.

Это я к чему. Может быть для 
людей, которые едут сюда по 
зову сердца, которые хотят по-
могать, которые делают очень 
много для солдат, тоже ввести 
хоть какие-то льготы? Как по 
мне, они заслуживают наград и 
медалей не меньше чем участ-
ники СВО. Они тоже риску-
ют, они ОЧЕНЬ сильно помога-
ют. Солдаты их всегда ждут и 
очень рады их приездам.

Если бы кто-то из власть иму-
щих выступил с этой идеей, 
она наверняка была бы поддер-
жана всеми».

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

Знаем, с кем воюем
Сергей Носов подвел итоги поездки в ДНР

«наши ребята знают, с 
кем и за что воюют, и спе-
шат на фронт – добивать 
натовскую нечисть» – гу-
бернатор Сергей носов 
рассказал о поездке в зо-
ну СВо.

Сергей Носов подвел итоги 
поездки в ДНР, где встретил-
ся с колымскими бойцами.

Губернатор отметил, что 
настроение у ребят хорошее, 
больших проблем нет. На 
все просьбы и вопросы сол-
дат регион реагирует быс-
тро. Настрой у всех боевой, 
на победу. Все понимают, за 
что и с кем воюют.

Сергей Носов подчеркнул, 
что задача – очистить тер-
риторию Украины от натов-
ской нечисти.

Сейчас временный склад, 
организованный правитель-
ством Магаданской области 
в ДНР, пополняется гумани-
тарной помощью постоянно. 
Есть все – от туалетной бу-
маги до касок с бронежиле-
тами и рациями. Кроме то-
го, сейчас сделан акцент на 
востребованные противо-
дроновые ружья.

Принцип работы – есть 
запрос, доставка занимает 
несколько часов. На складе 

работают волонтеры.
По словам Сергея Носо-

ва, колымским бойцам пон-
равились подарки к 23 фев-
раля. Такие же будут сфор-
мированы и к 9 мая. Самое 
ценное для ребят в подар-
ках – это то, что все было 
сделано на Колыме.

Сергей Носов также встре-
тился с ранеными бойцами 
в госпиталях. Они готовы 
после выписки продолжать 
исполнять свой воинский 
долг и вернуться в части, где 
остались их друзья и земля-
ки. Настрой у ребят боевой.

И главное – для Победы 
важен вклад каждого. Зем-
ляки поддерживают наших 
бойцов. Материальной, гу-
манитарной помощью, тем, 
что делают своими рука-
ми. Кто-то отправляется на 
фронт по контракту, чтобы 
сменить наших ребят и дать 
им возможность сходить в 
отпуск, увидеться с семьей.

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

https://t.me/Podvig_Magadan/1685
https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
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Наше общее 
дело

Посылка для медика доставлена
ребята из «боевого брат-

ства» доставили нашему 
парню-медику в отдален-
ную точку фронта необхо-
димый груз.

«Дорогие магаданцы, зем-
ляки, неравнодушные люди! 
Выражаю огромную благо-
дарность за оказание мате-
риальной помощи. Она для 
нас своевременна и очень 
важна как знак вашей под-
держки и участия в нашем 
деле. Особенную благодар-

ность выражаю сотрудникам 
Магаданского родильного 
дома и правительству Мага-
данской области за доставку 
груза. В наших рядах ребя-
та из Магаданской области, 
Якутии, Хабаровского края, 
Амурской области – из раз-
ных уголков Дальнего Вос-
тока», – сказал магаданский 
медик, участвующий в СВО.

Работайте, братья! Победа 
будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

Работайте, братья!
Магаданский боец поблагодарил за миноискатель

Волонтеры «боевого брат-
ства» доставили колымчани-
ну миноискатель.

«Раньше перед тем, как зае-
хать на новую огневую пози-
цию, мы пешком обходили и 

визуально проверяли террито-
рию на наличие противотан-
ковых мин. Теперь, благода-
ря губернатору и правительст-
ву Магаданской области, у нас 
есть миноискатель», – побла-

годарил волонтеров, колымчан 
и руководство территории ма-
гаданский боец.

Работайте, братья! Победа бу-
дет Za нами!

Vоенкор|Z|49

Наш герой
Погиб Алексей Маршалко

3 апреля колыма прости-
лась с героем СВо алексеем 
маршалко.

«Мальчик из серебряно-
го века» – интеллигентный, 
вдумчивый, молчаливый, 
большая редкость для ны-
нешней молодежи. С ним бы-
ло легко, и многие, даже про-
сто стоя рядом, ощущали те-
плоту и какую-то неописуе-
мую радость внутри, пишет 
«Магаданская правда».

так говорят о герое СВо – 
уроженце поселка ола 
алексее маршалко одно-
классники и учитель.

Алексей Маршалко был в 
числе первых мобилизован-
ных, его и других будущих 
солдат провожали всей Оль-
ской школой, от мала до ве-
лика.

По окончанию 11 класса 
Алексей переехал в Магадан, 
поступил в СВГУ, выбрав тех-
ническое направление, и ра-
ботал по профессии. У парня 
остались мама и сестра.

«МП» связалась с бывшим 

классным руководителем 
Алексея Маршалко Ириной 
Красноперовой.

«Очень скромный, застен-
чивый, даже иногда, каза-
лось, что робкий, – вспо-
минает Ирина Владимиров-
на. – На самом деле это был 
человек огромной души, ко-
торый был готов по перво-
му зову прийти на помощь. 
Знаете, он поддерживал сво-
их друзей, что бы они ни де-
лали, но сам предпочитал 
оставаться в тени. Был очень 
порядочным, интеллигент-
ным – за это его любили ре-
бята и очень ценили дружбу 
с ним».

В коллективе ласково уче-
ники Алексея назвали «маль-
чиком из серебряного века».

«Но какое огромное сердце 
у него было, какая душа все-
объемлющая, у молодого та-
кого! При всей его молчали-
вости все замечали взгляд 
– очень глубокий и добрый, 
в нем столько жизни бы-
ло, любви ко всему вокруг…
Тяжело понимать, что мы 
его больше не увидим. Горь-
ко, что уходят такие люди – 
светлые, искренние, настоя-
щие», – продолжает педагог.

Никто и подумать не мог, 
что застенчивый, добрый па-
ренек из глубинки станет на-
стоящим героем, которым 
будет гордиться и школа, и 
Колыма, и вся Россия. Кото-
рый отдаст самое ценное и 
дорогое для того, чтобы жи-
ли другие.

Спи спокойно, Герой Оте-
чества! Вечная тебе память! 
Родным бойца – сил и му-
жества пережить горе.

Vоенкор|Z|49

Жизнь Мариуполя
Ангелина Осина об обстрелах города

«Снаряд как в комнату при-
летел, и загорелись книги» – 
легендарная магаданская 
«железная леди» об обстрелах 
мариуполя.

Первый секретарь магадан-
ского горкома КПСС Ангелина 
Николаевна Осина много лет 
живет в Мариуполе. Здесь же 
осталась во время обстрелов го-
рода укронацистами.

«Когда в Мариуполь приеха-
ли «азовцы», они сразу взяли в 
оборот мэра и стали устанавли-

вать свои порядки, – вспоми-
нает Ангелина Николаевна. – 
Мэр им стал выделять кварти-
ры, земельные участки на море. 
А бесчинствовали они ужасно. 
Один жил в нашем доме и пос-
тоянно хвалился соседке сво-
ими «подвигами». После нача-
ла спецоперации сказал, что им 
по 100 тысяч выдали. Мы реши-
ли, что это отступные, и они уй-
дут. Но вышло, что деньги дали 
за другое – чтобы они наш го-
род разрушили. Мы видели, кто 

разрушал наш город, кто по на-
шему дому стрелял. Снаряд по-
пал по балкону третьего этажа, 
так весь первый подъезд и вы-
горел».

Удивительная женщина. Не-
вероятно сильная духом. Дол-
го рассуждала, что за снаряд к 
ней залетел. На наше предполо-
жение, что это осколок, возра-
жала: «я видела осколки у род-
ственников – они черные, а ко 
мне залетел желтый, как ручка 
от самовара».

Рассказывала, как впятером 
жили на 40 тысяч рублей 4 ме-
сяца – ни зарплат, ни пенсий – 
никаких соцвыплат не было. И, 
когда стало совсем туго, неожи-
данно пришла помощь от пред-
ставительства Магаданской об-
ласти в Москве. Так и выжили.

Жизнь в Мариуполе налажи-
вается с каждым днем. Двери 
все поменяли: входная – желез-
ная, межкомнатные – пласти-
ковые. Выбитые окна заменили 
на стеклопакеты. Весь подъезд 
отремонтировали. А вот пер-
вый – будут сносить.

Город и сейчас сильно в кон-
трасте. Сожженные, разру-
шенные многоэтажки, а ря-
дом абсолютно новые. Прош-
лую жизнь – черную, обгорев-
шую, сменяет новая – светлая, 
радующая своей перспективой, 
жизнь. Жизнь русского Мариу-
поля.

Vоенкор|Z|49

Спасибо за поддержу!
В Магаданской области работают 140 кураторов

родственники колымских 
бойцов хвалят работу кура-
торов, закрепленных за се-
мьями.

На Колыме за каждой се-
мьей военнослужащего за-
креплены кураторы. Это не 
профессиональные психоло-
ги или соцработники, а во-
лонтеры, которые оказыва-
ют посильную помощь в ор-
ганизации системы взаимо-

действия семей участников 
СВО с различными государ-
ственными структурами.

Кураторы решают вопросы 
социального характера, спо-
собствуют записи к врачам, 
помогают в различных жиз-
ненных ситуациях.

В регионе работает 140 ку-
раторов. На каждого из них 
приходится в среднем 5-10 
семей.

О том, как выручает под-
держка земляков, рассказала 
мама одного из бойцов. По ее 
словам, куратор помог офор-
мить загородный отдых вну-
ков, поспособствовал ее ме-
дицинскому осмотру, чутко 
реагирует на звонки и обра-
щения.

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
https://magadanpravda.ru/lenta-novostej/lyudi/kolyma-prostilas-s-geroem-svo-alekseem-marshalko?utm_source=telegram&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=smm_social_share
https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
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события недели

Транспортный коридор
Юрий Трутнев поручил упростить таможенные процедуры на Дальнем Востоке

Вопросы совершенствова-
ния работы действующих 
пунктов пропуска через госу-
дарственную границу россий-
ской федерации, расположен-
ных на территории дальнево-
сточного федерального окру-
га, были рассмотрены на за-
седании совета округа, про-
шедшем под руководством за-
местителя председателя пра-
вительства – полномочного 
представителя президента рф 
в дфо Юрия трутнева. В засе-

дании принял участие губерна-
тор Магаданской области Сергей 
Носов.

На территории ДФО функ-
ционирует 59 пунктов про-
пуска. В 2022 году Дальний 
Восток, по данным ФТС Рос-
сии, фактически стал самой 
крупной зоной международ-
ных перевозок и перевалки 
товаров. Рост объемов им-
порта составил более 50%. По 
оценкам Минэкономразви-
тия России, прогноз грузопо-

тока по всем транспортным 
коридорам России к 2030 го-
ду оценивается на уровне 
678 млн тонн, из которых 383 
млн тонн (57%) будет обеспе-
чен восточным транспорт-
ным коридором.

На восточное направле-
ние приходится более поло-
вины (55%) от всего грузообо-
рота России, к 2030 году до-
ля увеличится до 57%. В том 
числе это и грузы резиден-
тов дальневосточных ТОР и 
свободного порта Владивос-
ток (СПВ) – 44 млн тонн се-
годня и рост до 137 млн тонн 
к 2030 году.

В 2022 году через пункты 
пропуска в ДФО перевезено 
257,2 млн тонн грузов (+7,5% 
по сравнению с 2021 годом). 
За период с 1 января 2023 по 1 
марта 2023 года прирост гру-
зопотока по сравнению с ана-
логичным периодом 2022 го-
да составил +22,5%. При этом 
показатель текущих мощно-

стей дальневосточных пун-
ктов пропуска составляет бо-
лее 300 млн тонн. Это озна-
чает, что еще имеются резер-
вы пропускной способности. 
Вместе с тем потребность ре-
зидентов преференциальных 
режимов и общая тенден-
ция укрепления логистиче-
ских цепочек на восточном 
направлении диктуют необ-
ходимость увеличения про-
пускной способности транс-
портной инфраструктуры и 
пунктов пропуска через го-
сударственную границу Рос-
сийской Федерации.

В рамках госпрограмм 
предусмотрена модерниза-
ция 26 пунктов пропуска в 
ДФО, три из которых уже за-
вершены и открыты после 
реконструкции. Сейчас Мин-
трансом России осуществля-
ется реконструкция 14 пун-
ктов пропуска (со сроком до 
2026 года), выполняются ра-
боты по текущему ремонту и 

дооснащению оборудовани-
ем. По оценке министерства, 
завершение указанных работ 
позволит увеличить их про-
пускную способность в объ-
еме достаточном для обеспе-
чения стабильной логистики 
на сухопутных участках го-
сударственной границы вос-
точного направления.

По итогам обсуждения ви-
це-премьер дал ряд пору-
чений. Дано поручение ФТС 
России разработать и вне-
сти в Правительство Рос-
сии предложения по упро-
щению таможенных проце-
дур. «Мы сегодня работаем 
медленнее, чем наши колле-
ги в Китае. В результате ска-
пливаются очереди. Это ска-
зывается на ритме внешне-
экономической деятельнос-
ти. Я попросил таможенную 
службу такую работу про-
вести и внести предложе-
ния», – пояснил Юрий Трут-
нев.

Федеральные стандарты
Проанализируют доступность города для инвалидов
на заседании правитель-

ства магаданской области 
министр труда и социаль-
ной политики Сергей куче-
ренко доложил губернато-
ру Сергею носову о ходе ре-
ализации мероприятий по 
развитию в регионе стаци-
онарозамещающих техно-
логий социального обслу-
живания граждан пожило-
го возраста и инвалидов.

По словам министра тру-
да и социальной политики 
магаданской области Сер-
гея куЧеренко, в регионе 
проживает около 27 тыс. гра-
ждан старше трудоспособно-
го возраста (19,4 % от числен-
ности населения области) и 5 
тыс. человек с ограниченны-
ми возможностями здоровья 
(3,6% от численности населе-
ния области).

«Прекращение трудовой 
деятельности, разорванные 
социальные связи с родст-
венниками зачастую являют-
ся главными факторами сни-
жения жизненной активно-
сти граждан пожилого возра-
ста и инвалидов, приводящи-
ми к утрате интереса к жиз-
ни, к апатии и возникнове-
нию потребности в повышен-
ном уходе», – пояснил ми-
нистр.

В ходе доклада Сергей Ку-
черенко отметил, что Прези-
дент РФ Владимир Путин по-
ручил уделить особое вни-
мание реализации и разви-
тию системы долговремен-
ного ухода в стране. Эта си-
стема включает стационаро-
замещающие технологии со-
циального обслуживания, 
направленные на поддержку 
семейного ухода, социальное 
обслуживание и медицин-
скую помощь на дому, в по-
лустационарной форме.

Для соблюдения федераль-
ных стандартов системы 
долговременного ухода и в 
рамках исполнения поруче-
ний губернатора Сергея но-
СоВа в регионе запущено не-
сколько проектов.

Они направлены на разви-
тие интереса к активной жиз-
ни и расширение возможно-
стей оказания помощи не 
только пожилым, требую-
щим ухода гражданам, но и 
их родственникам.

Среди них можно выде-
лить: Школу ухода для род-
ственников и лиц, ухажива-
ющих за пожилыми, инва-
лидами; проект для инвали-
дов «Тренировочная кварти-
ра»; начало выпуска печатно-
го издания для пенсионеров 

«Социалка».
Сергей Носов отметил, что 

не менее важно провести 
анализ доступности объектов 
городской среды и оценить 
условия проживания инвали-
дов. Хоть в стране и нет жест-
ких требований по их рассе-
лению на первых этажах жи-
лых домов, необходимо оце-
нить, сколько колымчан ну-
ждается в такой форме забо-
ты и разработать план даль-
нейших действий.

«Президент Владимир Пу-
тин неоднократно говорил 
о важности создания усло-
вий для роста качества жиз-
ни инвалидов. Прошу прове-
сти оценку городской среды 
и разработать план меропри-
ятий с опорой на возможно-
сти уже действующих про-
грамм, в том числе регио-
нальной программы «Столи-
ца».

Также необходимо оценить 
возможности обеспечения 
жильем на первых этажах 
домов инвалидов-колясоч-
ников. Это эффективнее, чем 
решать проблемы колымчан 
в индивидуальном поряд-
ке. Даю месяц на проработку 
плана мероприятий», – ска-
зал губернатор.

Благоприятная среда
Конференция «Безопасность детства»

защита школьников от 
негативного влияния соци-
альных сетей, профилакти-
ка социального неблагопо-
лучия и травли в школе, вы-
явление и сведение на «нет» 
рисков экстремизма и кри-
минализации учащихся – 
эти темы обсудили на пер-
вой областной конферен-
ции «безопасность детст-
ва».

Масштабное мероприятия 
прошло в новой ольской шко-
ле. Среди спикеров и участни-
ков – представители педаго-
гического сообщества, меди-
ки, психологи, члены Прави-
тельства Магаданской области, 
представители силовых ве-
домств, правоохранительных 
и надзорных органов, делега-
ции из муниципальных окру-
гов.

По видеосвязи с обращени-
ем выступила уполномочен-
ный при президенте россии 
по правам ребенка мария 
льВоВа-белоВа.

«С новыми реалиями по-
являются новые угрозы. Осо-
бую роль в безопасности на-
ших детей играем мы, взро-
слые. Уверена, в ходе конфе-
ренции вы сможете прийти к 
свежим идеям, которые помо-
гут обезопасить детей во всех 

сферах жизни», – сказала Ма-
рия Львова-Белова.

Заместитель председателя 
Правительства Магаданской 
области Татьяна Савченко, го-
воря о создания благоприят-
ной среды для детей Колымы, 
подчеркнула, что обеспечение 
безопасности детства – это од-
но из основных направлений 
национальных приоритетов 
России и роль учителя ключе-
вая.

В своем докладе зампред 
рассказала о том, что делается 
в Магаданской области для со-
здания благоприятной среды 
для детей и молодежи Колы-
мы, о социальных мерах под-
держки, о положительных из-
менениях в образовательной 
сфере, программе «Репродук-
тивное здоровье».

Татьяна Савченко отмети-
ла, что по итогам 2022 года 
Магаданская область призна-
на победителем Всероссийско-
го смотра-конкурса по опреде-
лению лучших субъектов РФ в 
сфере организации отдыха и 
оздоровления детей в ДФО.

По итогам дискуссий будут 
выработаны решения, направ-
ленные на формирование но-
вых направлений в обеспече-
нии безопасности детства в ре-
гионе.
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трибуна депутатов

пресс-служба магаданской областной думы

Единая регистратура

29 марта Хасынский фи-
лиал магаданской област-
ной больницы подключил-
ся к единой регистратуре. 

Главный врач Магаданской 
областной больницы, депутат 
магаданской областной ду-
мы Сергей тимофееВ рас-

сказал, какие возможности от-
крывает данная система и ког-
да новый формат будет досту-
пен жителям других муници-
пальных округов Колымы.

Теперь жители Палатки и 
Стекольного могут записать-
ся к врачу местной поликли-
ники, получить информацию 
о работе медучреждений 
и стационара, позвонив по 
единому номеру: +7(4132)220-
003. Кроме того, это дает воз-
можность записаться на при-
ем к специалистам област-
ной консультативной поли-
клиники, центров профпато-
логии, дерматовенерологии и 
службы онкологической по-
мощи.

«Включение Магаданской 

областной больницы в об-
щую систему единой реги-
стратуры и колл-центров бы-
ло организовано для оптими-
зации записи жителей регио-
на на прием к врачам, – по-
яснил Сергей Тимофеев. – 
Постепенно мы присоеди-
няем к ней наши районные 
филиалы. Работа ведется по 
принципу «одного окна». То 
есть, позвонив по единому 
номеру, пациент сможет за-
писаться к врачу не только в 
своей районной поликлини-
ке, но и в отделениях больни-
цы в Магадане. Отмечу, что 
нам важен каждый звонок. В 
случае, если он поступает в 
пик обращений, и у челове-
ка не получается дозвонить-

ся, наши специалисты обя-
зательно перезванивают. И 
важно понимать, что эти но-
вовведения не отменяют ра-
боту регистратур в районных 
поликлиниках. Сотрудники 
по-прежнему будут на ме-
стах. Но основная связь по-
степенно переместится в сто-
рону колл-центров».

Ранее к единой регистрату-
ре был подключен Ольский 
филиал Магаданской област-
ной больницы. Теперь на оче-
реди – Северо-Эвенский. Как 
отметил Сергей Тимофеев, до 
конца 2023 года к общей си-
стеме будут подключены все 
региональные подразделе-
ния областной больницы.

Туристская индустрия
В Совете федерации состо-

ялся «круглый стол», на ко-
тором обсудили меры по 
обеспечению стабильной ра-
боты туристической инду-
стрии в условиях санкцион-
ного давления. В мероприя-
тии приняли участие сенато-
ры, депутаты профильных ко-
митетов Государственной Ду-
мы, представители региональ-
ных органов государственной 
власти, Федерального агент-
ства воздушного транспор-
та, Департамента реализа-
ции проектов в сфере турист-
ской деятельности Министер-
ства экономического развития 
Российской Федерации, Цент-
рального Банка Российской 
Федерации и профессиональ-
ного сообщества.

Как отметили участники за-
седания, несмотря на серьез-
ные политические и эконо-
мические вызовы, отечествен-
ная индустрия туризма про-
должает развиваться, чему 
способствуют меры государ-
ственной поддержки. В стра-
не реализуется национальный 
проект «Туризм и индустрия 
гостеприимства», проекты в 
сфере детского и молодежно-
го туризма. Региональные ме-
ры поддержки туризма дейст-
вуют в большинстве субъектов 
Российской Федерации, в том 
числе в Магаданской области.

«В 2022 году колымское зак-
собрание приняло закон «О ту-
ризме и туристской деятель-
ности в Магаданской области». 
Ранее законодательного акта, 
регулирующего эту сферу, в 
регионе не было. Теперь у нас 
есть все правовые основания 
для формирования благотвор-
ной среды для коммерческих 
туристских организаций» – 
рассказал один из авторов ре-
гионального закона о туриз-
ме, председатель эколого-ту-
ристического совета при ма-

гаданской областной думе 
александр неСтероВиЧ.

Колымский закон содержит 
понятийный аппарат, опреде-
ляет основные формы госу-
дарственной поддержки субъ-
ектов туристской индустрии, 
приоритетные для региона 
виды туризма: этнографиче-
ский, событийный, экологи-
ческий, деловой, экстремаль-
ный, спортивный, историко-
познавательный, рыболовный, 
охотничий, водный, подвод-
ный, лечебно-оздоровитель-
ный, промышленный, аркти-
ческий, горнолыжный, соци-
альный, сельский, детский и 
самодеятельный туризм.

Александр Нестерович до-
бавил, что в целом законода-
тельная база, затрагивающая 
интересы всех субъектов ту-
ристической деятельности, 
развивается динамично: «Не-
давно был принят федераль-
ный закон, устанавливающий 
особенности осуществления 
рекреационной деятельности, 
организации туризма и раз-
вития необходимой для этого 
инфраструктуры на особо ох-
раняемых природных терри-
ториях. В прошлом году при-
нят закон, предусматриваю-
щий введение на 5 лет нуле-
вой ставки налога на добав-
ленную стоимость для объек-

тов размещения. Это все со-
здает стимулы для появле-
ния интересных и безопасных 
турмаршрутов, стимулирова-
ния строительства гостиниц и 
других видов объектов разме-
щения, привлечения в регио-
ны как жителей других субъ-
ектов, так и иностранных гра-
ждан».

Сейчас на федеральной по-
вестке стоит вопрос освобо-
ждения от уплаты НДС с 1 ян-
варя 2023 года по 30 июня 2027 
года туроператоров в части 
реализации продуктов в сфе-
ре внутреннего и въездного 
туризма. Как отметили участ-
ники «круглого стола», назре-
ла необходимость разработки 
соответствующего законопро-
екта и внесения его в Государ-
ственную Думу. Важно так-
же ускорить принятие законо-
дательных решений, необхо-
димых для запуска системы 
платежной «карты туриста», 
других сервисов, которые по-
зволят иностранным путеше-
ственникам проводить безна-
личные платежи и совершать 
покупки в России. Как отмети-
ли законодатели, нужно и на-
ладить эффективное взаимо-
действие между отечествен-
ными платежными система-
ми и платежными системами 
дружественных государств.

Реализация поручений
председатель молодеж-

ной общественной палаты 
при магаданской област-
ной думе Виктория голубе-
ва, председатель комиссии 
по законотворчеству и пра-
вовым вопросам моп анд-
рей лаушкин, член обще-
ственной палаты магадан-
ской области татьяна порт-
нягина приняли участие 
в ВкС-совещании комите-
та государственной думы 
по молодежной политике с 
субъектами российской фе-
дерации.

Первым вопросом повест-
ки стало обсуждение реали-
зации поручений Президен-
та России Владимира Пути-
на по итогам Государствен-
ного Совета по молодежной 
политике, которое прошло 
в конце прошлого года. Все-
го в документ было включе-
но 38 пунктов. В ходе встре-
чи было принято решение о 
разработке новой Стратегии 
реализации молодежной по-
литики, которая охватит пе-
риод до 2030 года. Соответ-
ствующий документ должен 
быть подготовлен и утвер-
жден до 1 декабря 2023 года.

Кроме этого, в формате ВКС 
обсудили вопросы трансфор-
мации Молодежного парла-
мента при Государственной 
Думе РФ. Теперь в его состав 
в первую очередь будут рас-
сматривать кандидатов, ко-
торые принимали участие в 
специальной военной опера-
ции или прошли военную и 
иную приравненную к ней 
службу. Изменения иниции-
ровал Председатель Госдумы 
Вячеслав Володин в ходе не-

давнего совещания с предсе-
дателями региональных зак-
собраний, в котором принял 
участие спикер магаданско-
го заксобрания Сергей Абра-
мов.

Предложение по измене-
нию структуры Молодеж-
ного парламента поддержа-
ли руководители всех дум-
ских фракций. Теперь в его 
состав также будут входить 
по одному представителю от 
парламентов каждого субъ-
екта страны. Одно из клю-
чевых положений нового ре-
гламента – это обновляе-
мость. Молодежный парла-
мент теперь будет формиро-
ваться на срок полномочий 
Государственной Думы. Вой-
ти в его состав сможет гра-
жданин России в возрасте до 
35 лет включительно, у ко-
торого нет гражданства или 
вида на жительство другой 
страны.

Также на встрече члены Ко-
митета акцентировали вни-
мание на включении проек-
тов, которые направлены на 
развитие молодежной ин-
фраструктуры и инициатив-
ного бюджетирования муни-
ципалитетов. Учтено множе-
ство направлений, работа по 
которым должна быть усиле-
на – от обеспечения занято-
сти молодежи, создания но-
вых социальных лифтов, ре-
шения жилищных вопросов 
молодых семей, подготов-
ки кадров для работы с под-
растающим поколением до 
расширения возможностей, 
в рамках которых молодежь 
может участвовать в жизни 
страны и общества.
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Елена Гоголева: «С Александром 
Бирюковым ушел ХХ век»

Об оттепели, молодости в Москве и дружбе с писателем

елена михайловна го-
голеВа 1946 г. р. – педа-
гог, филолог, поэт. пред-
ставитель одной из са-
мых уважаемых педаго-
гических династий в ма-
гадане. просветитель по 
профессии и по убежде-
нию. большой популяр-
ностью пользуются ее 
лекции «Читаем вместе» 
в областной научной 
универсальной библиоте-
ке им. а. С. пушкина. ав-
тор поэтического сборни-
ка «В сознании минутной 
силы...».

В первой лекции цикла 
«писатели дальнего Вос-
тока» филолог елена го-
голева вспоминает об от-
тепели, молодости в мо-
скве и дружбе с алексан-
дром бирюковым.

Я очень рада, что сегод-
ня у нас будет разговор об 
Александре Михайлови-
че Бирюкове, потому что в 
моей биографии он сыграл 
большую роль. Я много лет 
знала его и, более того, так 
случилось, что я была зна-
кома со всей его семьей. С 
его супругой я работала в 
нашем тогда еще педаго-
гическом институте. Она 
была единственным чело-
веком, который работал 
там с первого дня его пе-
рехода от училища к ин-
ституту.

Они двое – это классиче-
ская Московская интелли-
генция, приехавшая в Ма-
гадан. Это были выпуск-

ники МГУ, люди с такой 
комсомольской биогра-
фией, о которой не стыд-
но говорить через мно-
гие десятилетия. У Алек-
сандра Михайловича исто-
рия была связана с Колы-
мой, так как его отца не-
заслуженно репрессирова-
ли. Сложность всего это-
го: МГУ, Москва, Колыма 
в биографии семьи – все 
это вместе рождало глу-
бинный интерес и к на-
шей территории, и к исто-
рии Отечества. Интерес к 
не очень светлым пятнам 
этой истории. Значитель-
но позже, когда можно бы-
ло иметь доступ к архи-
вам, Александр Михайло-
вич много времени прово-
дил в открывшихся архи-
вах НКВД.

Хотя образование у него 
было юридическое, в нем 
была как журналистская, 
так и архивистско-исто-

рическая жилка. Это был 
человек широкой эруди-
ции. Последнее десятиле-
тие предметом его жизни 
были политические судь-
бы нашей страны. Пом-
ню, я принесла ему на та-
кой «суд» свои собствен-
ные стихи, а он тогда за-

интересовался именно те-
ми, на мой взгляд, не са-
мыми удачными, где речь 
шла о моем собственном 
репрессированном деде, 
который погиб здесь в Су-
суманском лагере. И вот 
эта близость и общность 
биографий объединяла 
нас. Я помню его квартиру 
с огромнейшей библиоте-
кой. Книги стояли не про-
сто по периметру комна-
ты, но и продольно, и по-
перечно, потому что пол-
ки уже провисали под тя-
жестью книг, журналов, 
перепечаток. Он жил в 
этой комнате, он был че-
ловеком книжным, библи-
отечным, человеком, кото-
рый внимательно и с инте-
ресом читает как отечест-
венную, так и зарубежную 
литературу.

Собственное мнение, 
ироничный взгляд, иногда 
сарказм. Он не был госу-
дарственным работником, 
деятелем. Хотя, конечно, 
общественную работу все-
таки вел, но это всякий ли-
тератор делал. Не сразу, 
наверное, в нем сформиро-
валась эта идея стать про-
фессиональным писате-
лем. Постепенно, получив 
одобрение от знающих, что 
такое литература, он стал 
писать. Мне больше все-
го были интересны рабо-
ты где так или иначе скво-
зил Магадан и Чукотка. У 
нас был сборник, посвя-
щенный Александру Ми-
хайловичу, «История од-
ной командировки» (16+). 
Это личные впечатления о 
Чукотке, о людях, типе лю-
дей. Здесь умещалось все: 
и доброжелательное отно-
шение к коренным жите-
лям, доброжелательное, но 

не подлизывающееся, не 
комплиментарное. У него 
не было комплиментарно-
сти, если он видел, что это 
несимпатично, он об этом 
писал. Но глубокий челове-
ческий интерес к типу лич-
ности северного человека у 
него был.

Он не очень хорошо то-
пографически знал Мага-
дан. Он просто мало гулял 
по его улицам. Когда он 
писал про улицу Чубаро-
ва, где проживает его ге-
рой, он у многих спраши-
вал, какими путями они 
подходят, где какой транс-
порт ходит и где какие 
стоят дома. Он был сто-
ронником все-таки над-
ежной фактуры. Я думаю, 
в этом сказалось его юри-
дическое образование. По-
следние десятилетие он 
проводил в архивах, и пер-
вые публикации репрес-
сированных литераторов, 
например, и государст-
венных деятелей – все это 
предложил Александр Ми-
хайлович.

У них есть сын – Саша 
Бирюков. Он живет в Ве-
ликобритании, но учился 
здесь, и более того, он на 
одном этапе был и моим 
учеником, когда завершал 
школьное обучение в Се-

верном гуманитарном ли-
цее, директором которого 
была моя мама, Вера Ефи-
мовна Гоголева. Это было 
нестандартное учебное за-
ведение, в нем было много 
свободы. Время было – на-
чало 90-х, когда все еще не 
было зарежимленным ми-
нистерством просвещения 
и образования, к которому 
я очень скептически отно-
шусь. Это были дети, ко-
торые не выдержали зат-
хлый запах советской шко-
лы и пришли к нам, чтобы 
быть более свободными. 
Свободными не в смысле 
разгульности, а свободны-
ми в мысли, свободными в 
споре и выражении своих 
мыслей. Это тоже дух се-
мьи, дух Людмилы Пав-
ловны и Александра Ми-
хайловича. Это очень важ-
но и интересно – рассма-
тривать его как личность 
прежде всего семейную, 
так как они освещали друг 
друга, помогали друг дру-
гу, это был один культур-

но-общий исторический 
бульон, в котором они со-
здавали свою жизнь.

Я помню и грустные ве-
щи. Помню, когда мы про-
щались с ним, помню эту 
панихиду. Для меня, не 
могу дословно вспомнить 
свои слова среди тех, кто 
говорил надгробное сло-
во, но я помню, что я по-
нимала, что с ним ухо-
дит 20-ый век и начинает-
ся совершенно другая эпо-
ха. Александр Бирюков и 
Людмила Павловна – это 
люди очень сложного ве-
ка, когда было и очарова-
ние революционное, и ра-
зочарование о революци-
онном, и советское дет-
ство – пионерское, ком-
сомольское. И опять-та-
ки критическое отноше-
ние к этому. Это люди, ко-
торые и в своем художест-
венном стиле и в повсед-
невной жизни стремились 
мыслить объективно и ло-
гически, не приукраши-

вать то, что было. Но и не 
зачеркивать то, что полу-
чалось хорошо. Незауряд-
ная семья, поэтому мне 
бы хотелось, чтобы совре-
менный молодой читатель 
взял любую из его кни-
жек, потому что там есть 
и немного такая романти-
чески-любовная история, 
когда письма пишутся, и 
завязывается это романти-
ческое отношение.

Я назвала бы его чело-
веком оттепели. Вам сей-
час не очень понятно, что 
это такое, а для меня 60-
е годы – это время, ког-
да я начала учиться в ву-
зе. Я тоже окончила Мос-
ковский вуз. Этот пери-
од, когда из подвалов, тай-
ников, архивов, запасни-
ков вынимались произве-
дения того же Пастернака 
или, скажем, Мандельшта-
ма, которого до 70-х годов 
и не печатали, Гумилева. 
Люди у себя на москов-
ской почве к этому приоб-
щились, они были первы-

 Они двое - это классиче-
ская Московская интеллиген-
ция, приехавшая в Магадан

 Это был человек 
широкой эрудиции
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ми носителями этого поли-
тического потепленья, ко-
торое сказалось на куль-
турной жизни.

Простой, сердечный, до-
брожелательный, никако-
го буржуазного налета в их 
квартире не было, и это бы-
ло видно в произведениях. 
Зато многие ссылки, полу-
намеки и прочее мне в нем 
очень близки, у нас было 
хоть и разная по времени, 
но близкая московская сту-
денческая юность. Я узнава-
ла те же ссылки, аллюзии и 
черточки, что было харак-
терно для моих студенче-
ских лет. Наверное, для ме-
ня это более личная исто-
рия, чем для многих чита-
телей. Но сейчас, когда при-
нято больше любить Петер-
бург, я вынуждена сказать, 
что наиболее оттепельным 
городом была Москва.

Все фразы насчет Петер-
бурга о том, что он куль-
турная столица России, 
приемлю, это нормально, 
но оттепель – это Москов-
ское состояние.

Фактически можно брать 
с полки любую книгу и от-
крывать ее наугад. Я откры-
ла сейчас «Длинные дни в 
начале лета» (16+). Там опи-
сана обстановка, ничего в 
ней выдающегося, но это 
то, что понятно и близко 
людям, жившим в то вре-
мя. Когда-то Г. Флобер ска-
зал: «Наблюдайте же оттен-
ки, только в них заключена 
истина». Здесь упоминает-
ся фильм «Ночи Кабирии» 
(18+), знаменитый фильм 
Ф. Феллини. Тогда это бы-
ло совершенно новое слово. 
И когда читаешь, что герой 
цитирует это и опирается 
на это, ты психологически 
понимаешь, что за чело-
век перед вами, человек ка-
кой культуры. Здесь, конеч-
но, топография имеет зна-
чение. Упоминаются ули-
цы, переулки, это тоже де-
тали той жизни, что утра-
чена сейчас. Например, он 
упоминает улицу Герце-
на. Сейчас она вернула свое 

старое название, это улица 
Никитская, улица, которая 

идет к Кремлю и на кото-
рой стоит театр Маяковско-
го, на которой были заме-
чательные кафе, кинотеатр 
повторного фильма. Сейчас 
нет такого кинотеатра. Бы-
ла там шашлычная. Помню, 
я там сидела, когда за со-
седним столиком сидел Ев-
гений Евстигнеев. Мы мо-
гли прийти в такую шаш-
лычную и увидеть цвет те-
атральной интеллигенции 
Москвы.

И это все крупинки того 
быта, которые формирова-
ли мышление, мироощуще-
ние. Мне просто очень до-
рого, что я ловлю детали. 
На любой странице можно 
найти такую деталь. Офор-
мляется на работу. Куда, 
как? Как это делается? Тех-
нически сейчас это совсем 
другое, понимаешь, какая 
проблема стоит перед мо-
лодым человеком. Или ска-
жем называются квартиры, 
что в квартирах? Это утра-
ченный быт. Конечно, слово 
«хрущевка» еще звучит, но 
не знаю, много ли людей, 
которые смогут отличить 
хрущевку от сталинки.

Они обсуждают, что де-
лать, что поесть, и в это 
время звучит песня «А ты 
улетающий вдаль самолет». 
Все, мне больше ничего не 
нужно, понятно, что это за 
время, песни и настрое-
ние. Любая старая книга – 
кладезь аллюзий, отсылок 
к аромату эпохи, атмосфе-
ре эпохи, и для меня это 
очень московский человек, 
хорошо видящий плюсы и 
минусы, видящий, где бед-
ность и где богатство.

Не подумайте, что мы не 
кутили. В Прибалтику езди-

ли отдыхать. Это была нор-
ма, потому что целое отте-

пельное поколение обяза-
тельно ехало в Прибалтику, 
потому что для нас это бы-
ло вариантом Европы.

У Василия Павловича Ак-
сенова было произведение 
«Звездный билет». И ку-
да едет эта молодая ком-
пания? Она едет в Прибал-
тику. Потому что счита-
лось, что шахтер или рабо-
чий отдыхает в Сочи. А ин-
теллигент или студент едет 
в Прибалтику. Это такой 
штришок, который сразу 
показывает, из какого соци-
ального слоя человек. Какая 
у него в это смысле дорога, 
потому что в любой компа-
нии у вас должна срабаты-
вать система «свой-чужой».

С большой буквы написа-
но «Наташа поехала на Вы-
ставку». Ежу понятно, что 
речь идет о ВДНХ. Сейчас 
так не говорят. Но, дейст-
вительно, на ВДНХ едут на 
метро. Все абсолютно пони-
мали, что там увидят и что 
там будет происходить, и 
какие впечатления можно 
получить.

Предъявить билет контр-
олерше – это тоже старая 
проблема. Штрафовали нас 
за эти билеты. Проехать-
ся бесплатно – это для сту-
дента вообще признак дос-
тоинства. Я один раз в сту-
денческие годы поспори-
ла со своим приятелем, си-
дя компанией за столом, 
что мы бесплатно съездим 
в Петербург. Мы встали из-
за стола, поехали на ленин-
градский вокзал и съездили 
в Петербург. Тогда нас еще 
сняли с поезда, а мы слез-
ли и залезли в другой ва-
гон. На обратном пути мы 
совершенно нахально сели, 

сразу прошли несколько 
вагонов, заходили в один 
вагон, а выходили из дру-
гого, и выиграли пари.

Важное доСтижение 
бирЮкоВа

Святополк-Мирский, за-
мечательный русский ли-
тератор, который написал 
блестящий монографиче-
ский учебник истории рус-
ской литературы от начала 
и до конца в одной книге, и 
написано это было для ан-
глийского читателя, потому 
что Святополк-Мирский в то 
время жил не у нас и был из 
очень хорошей семьи. И Би-
рюков помог: вышел на лю-
дей, которые помогли ему 
напечатать, с отсылкой к 
этой книге, скорректиро-
вал переводы. И этот проект 
вышел впервые в Магадане. 
Книга Святополка-Мирского 
вышла в Магадане, я бы ска-
зала, что в жалкой обложке. 
Облезлая желтая книжка, 
но это блистательный труд 
прекрасного русского лите-
ратора по русской литера-
туре по 25-ый год.

Александр Михайлович – 
человек, вернувший России 
этот труд. После этого ма-
гаданцы были первыми чи-
тателями, потом уже дан-
ный труд переиздали, и эта 
работа существует в сто-
личном варианте. Но пер-
выми были мы. И эта книга 
стоит в библиотеке, и она 
тоже часть его облика.

У Бирюкова было литера-
турное чутье. Да, он не всех 
любил, понятное дело, бы-
вал резок, и сейчас есть его 
критики. Но чутье литера-
турное у него было очень 
высокое. Поэтому для ме-
ня он крупная и очень важ-
ная фигура, сейчас, правда, 
больше историческая.

Александр Бирюков – это 
многогранная фигура. Это 
замечательная смесь: се-
мья репрессированного че-
ловека, который руководил 
заводом (его отец), это се-
мья московского студента, 
это насквозь московский 

интеллигентский дух, вро-
жденная филологичность, 
которая должна была через 
его юридическую профес-
сию превратиться в худо-
жественные тексты.

В Александре Михайлови-
че я очень любила береж-
ность к деталям. То, что он 
писал – соответствовало 
эпохе. Касалось это одежды 
или других вещей. Он не пы-
тался советскую эпоху опи-
сать раем небесным, она не 
была такой. Но он не пытал-
ся налить туда только смо-
лу, потому что это тоже бы-
ло бы враньем. И вот это 
движение, где тут анекдот, 
тут выстрел, тут лагерь, тут 
университетская жизнь. Вот 
так жизнь намешана, и он 
стремился это передать.

Мне кажется, привлечь 
внимание к творчеству Алек-
сандра Михайловича можно 
двумя способами. Первый, 
наиболее продвинутый, это 
посоветовать взять с полки и 
почитать. Может, не все тебе 
подойдет, но что-то тебя за-
интересует, и ты составишь 
личное впечатление. Второй 
путь: нужно читать людям 
фрагменты и разбирать их. 
По радио, телевидению. Кто-
то услышит в них что-то для 
себя. Раньше же были такие 
литературные чтения в Ма-
гадане. Прекрасными голо-
сами наших дикторов, кото-
рых сейчас уже многих нет 
в живых, читались прекрас-
ные книги. И это влияло на 
магаданцев.

авторы интервью, 
ведущие подкаста 
«Ваши уши» (16+) 

дмитрий андрееВ и 
арсений гарипоВ

Е.М.Гоголева на записи лекции цикла «Писатели Дальнего 
Востока» в библиотеке им. Пушкина. Фото: Ваши уши

 Я назвала бы его 
человеком оттепели
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андрей исаевич 
ШаХурдин 1959 года 
рождения. Родился в 
поселке Армань Мага-
данской области. Име-
ет высшее инженерное 
образование – Сибир-
ская государственная 
академия телекомму-
никаций и информа-

тики в г. Новосибир-
ске. В настоящее вре-
мя – пенсионер. Же-
нат, воспитывает тро-
их детей. Награжден 
Почетными грамота-
ми, Благодарственны-
ми письмами , меда-
лью «За верность Севе-
ру», Ветеран труда РФ.

Выдвинут регио-
нальным отделени-
ем Социалистической 
политической парти-
ей «СпраВедлиВая 
роССия – патрио-
ты – за праВду» в 
магаданской обла-
сти.

 главное требование на-
шей партии – прогрессивная 
шкала налогообложения, ког-
да богатые платят больше, а 
те, кто зарабатывает на уров-
не прожиточного минимума, 
не платят ничего. бедность 
и нищета должны исчезнуть 
навсегда.
 Расширить особую эко-

номическую зону (ОЭЗ) на всю 
территорию Магаданской об-
ласти.
 Разумно ограничить 

въезд иностранных граждан 
и в приоритете предоставлять 
рабочие места именно колым-
чанам с местной пропиской.
 Создать привлекательные 

условия для ведения сельского 

хозяйства для всех желающих 
жителей Магаданской области.
 Обеспечить свободный 

вылов водных ресурсов в лю-
бом количестве, кроме исполь-
зования рыболовецких сетей 
для каждого зарегистрирован-
ного жителя на территории 
Магаданской области, не огра-
ничиваясь двумя «хвостами». 

Вернуть вольный принос зо-
лота.
 Остановить отток населе-

ния. Обеспечить нуждающихся 
жильем и достойной работой.
 Компенсационные до-

платы каждому колымчанину, 
постоянно проживающему на 
территории Магаданской об-
ласти и имеющему постоян-

ную прописку за потерю здо-
ровья, в следствие проживания 
в тяжелых северных климати-
ческих условиях Крайнего Се-
вера. 

 Вернуть престиж прожи-
вания на Севере.

 Бесплатное образование.

 Упразднить Фонд ме-
дицинского страхования, а 
частные страховые компании 
должны быть исключены из го-
сударственной системы здра-
воохранения. Ввести запрет на 
платные медицинские услуги.

 Повысить бюджетное фи-
нансирование системы здраво-
охранения на 7 % валового вну-
треннего продукта.

 Вернуть прежний пенси-
онный возраст.
 Ежегодно индексировать 

пенсии всем пенсионерам.
 Вернуть долг за индекса-

цию пенсий начиная с 2015го-
да.
 Передавать страховую 

пенсию по наследству.
 Общественные здания, 

транспорт, спортивные соору-
жения должны быть доступны 
для маломобильных граждан.
 Расширить федераль-

ный перечень лекарственных 
средств, отпускаемых людям 
с инвалидностью по льготным 
рецептам, включить в него до-
рогостоящие препараты.

материал опубликован на бесплатной основе

ПРЕДВЫБОРНАЯ ПРОГРАММА 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ

Хватит терпеть – пора выбирать!
Поддержи Андрея Шахурдина! 

Голосуй за Партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ-ЗА ПРАВДУ!

Биография
«я готов работать на 

благо колымчан!»
С уважением, андрей 

ШаХурдин.
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Первомайское шествие
Заявки на участие принимаются не позднее 21 апреля

магаданцев приглашают 
принять участие в празд-
ничном первомайском ше-
ствии. Заявки принимаются 
не позднее 21 апреля 2023 го-
да от предприятий, организа-
ций и учреждений различных 
форм собственности в отделе 
по связям с общественностью 
управления по делам моло-
дежи мэрии города Магада-
на (ул. Парковая, д. 9/12, каб. 
№ 401, № 405, тел: 200-736, 200-
734) с обязательной досылкой 
на электронный адрес: oso49@
yandex.ru в редактируемом 
формате: Word.

порядок подаЧи заяВок 
на уЧаСтие В 2023 году

Заявка должна содержать 
следующие сведения:

1. Полное наименование 
организации.

2. Контактные данные орга-
низации (тел., e-mail).

3. Предполагаемое количе-
ство участников шествия.

4. Ф.И.О. (полностью) и кон-
тактные данные лица, от-
ветственного за органи-
зацию участия предприя-
тия в праздничном шествии  
(моб. тел., e-mail) для решения 
организационных вопросов.

5. Текст для дикторского 
сопровождения колонны ор-
ганизации во время ее про-
хождения в шествии (текст 
должен быть емким, может 
содержать краткую инфор-
мацию об организации – 
год создания, характер дея-
тельности, основные резуль-
таты работы, сведения о ве-
теранах, лучших работни-
ках, юбилейных и памятных 
датах, достижениях за по-
следние годы и другие ин-
тересные факты. Объем текс-
та рассчитывается исходя из 
численности колонны (до 3 

предложений на 10 человек).
В соответствии с требова-

ниями по обеспечению без-
опасности участников меро-
приятия участие транспорт-
ных средств в праздничном 
шествии 1 мая 2023 года не 
допускается.

Транспорт может быть ис-
пользован исключительно 
для подвоза людей и празд-
ничной атрибутики к месту 
формирования праздничных 
колонн и обратно.

Элементы праздничного 
оформления колонны:

– транспарант (щит) с на-
именованием предприятия 
(организации, учреждения);

– бутафорский или иной 
профессиональный атрибут;

– элементы праздничного 
оформления (шары, цветы, 
флаги и др.);

– растяжка с поздравитель-
ным лозунгом*.

*Лозунги могут иметь по-
здравительный характер, от-
ражать профессиональную 
деятельность организации и 
динамику развития профес-
сиональной отрасли. Лозунги 
не должны содержать призы-
вов, разжигающих социаль-
ную, расовую, политическую, 
национальную или религи-

озную рознь, унижающих 
национальное достоинство, 
пропагандирующих исклю-
чительность, превосходство 
либо неполноценность гра-
ждан по признаку социаль-
ной, расовой, национальной, 
политической, религиозной 
или языковой принадлежно-
сти.

Снежные дисциплины
В Магадане прошли Чемпионат и Первенство города

Чемпионат и первенство 
города по снежным дис-
циплинам ездового спорта 
прошли в магадане в ми-
нувшие выходные. На ба-
зе СРК «Снегорка» собрались 
18 каюров, среди которых в 
первый раз стартовали и де-
ти. Соревновались в дисци-
плинах: скиджоринг с одной 
собакой и нарты-спринт (2 и 
4 собаки).

Перед стартом собак ос-
мотрели ветеринары. У жи-
вотных проверили чипы и 
наличие вакцинации, а так-
же общее состояние. Среди 
пород, принимающих учас-
тие в соревнованиях, были 

замечены сибирские лайки, 
хаски, маламуты, метисы, 
доберманы.

Главным судьей соревно-
ваний был приглашенный 
специалист с Камчатки Фе-
дор Дегтярев. Он неодно-
кратный судья таких сорев-
нований, как «Беренгия», 
Вилюченский и Елизовский 
спринты, гонок «Авача». На-
кануне соревнований Федор 
Дегтярев провел семинар 
для магаданских судей.

Посетил мероприятие 
мэр Магадана Юрий Гри-
шан. Глава города пожелал 
успешных стартов участ-
никам соревнований, а так-

же выразил надежду на раз-
витие ездового спорта в об-
ластном центре.

Победителями Чемпио-
ната и Первенства города 
по снежным дисциплинам 
ездового спорта стали:

– Нарта-спринт 4 собаки:
– Анна Шаповалова – 1 место;
– Светлана Яковчук – 2 ме-

сто.
Нарта-спринт 2 собаки:
– Анастасия Орлова – 1 место;
– Анна Есаян – 2 место;
– Ульяна Маркова – 3 место.
Нарта-спринт 2 собаки, дети:
– Арина Мильшина – 1 место;
– Дарья Лыскина – 2 место;
– Есфирь Кольцова – 3 место.
Отметим, что Федерация 

ездового спорта Магадан-
ской области существует в 
регионе шесть лет. Одной из 
задач членов Федерации яв-
ляется обучение горожан, 
особенно владельцев север-
ных ездовых пород либо 
других активных крупных 
собак, куда можно напра-
вить энергию животного. Та-
ким образом можно мини-
мизировать количество без-
домных собак, уверены спе-
циалисты.

Всероссийская акция
Можно проверить свои тонометры

 В период с 5 по 7 апре-
ля 2023 года федеральное 
агентство по техническому 
регулированию и метроло-
гии и подведомственные 
ему организации проводят 
во всех федеральных окру-
гах Всероссийскую акцию 
«будь уверен! будь здоров!», 
приуроченную к Всемир-
ному дню здоровья. Цель 
акции – донести до жителей 
России важность регулярной 
проверки точности показа-
ний бытовых тонометров 
для предупреждения сердеч-
но-сосудистых заболеваний.

«За время проведения ак-
ции с 2018 года более 60 
тыс. приборов было прове-
рено. Около 10% из них по-
казали какие-либо отклоне-
ния от заявленных произво-

дителем технических и/или 
метрологических характе-
ристик и были рекомендова-
ны к замене. Стоит отметить, 
что на основании показаний 
тонометра принимаются ре-
шения, которые могут быть 
критически значимыми для 
жизни и здоровья», – рас-
сказали в Магаданском Цен-
тре стандартизации, метро-
логии и испытаний.

В дни акции специали-
сты ФБУ «Магаданский ЦСМ» 
Росстандарта на безвозмезд-
ной основе будут вести при-
ем граждан в фойе КСК «Ме-
таллист» с 09.00 до 18.00  
(ул. Пушкина, 8) для проведе-
ния контроля выходных пара-
метров бытовых тонометров 
артериального давления, ис-
пользуемых населением.
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 «Бумеранг добра»
Молодежный инклюзивный форум

В магадане с 7 по 8 апре-
ля проведут городской моло-
дежный инклюзивный фо-
рум «бумеранг добра» (12+). 
На базе СОК «Снежный» собе-
рутся участники городского 
корпуса «Волонтеры Магада-
на», а также воспитанники цен-
тра дополнительного образова-
ния «Исток» Детско-юношеско-
го центра и представители Ма-
гаданского областного центра 
образования. Возраст участни-
ков от 14 лет.

В рамках Форума волонтеров 
ждет насыщенная программа: 
практикум, презентация опыта 
специалистов, творческая рабо-
та в группах, тренинги с уча-
стием экспертов из централь-
ных регионов России в форма-
те видеоконференции, зажига-
тельный флешмоб и вечерний 
концерт, где каждый сможет 
проявить свои таланты.

Цель проведения мероприя-
тия, как отмечают организато-
ры, вовлечение молодежи в во-

лонтерскую деятельность и по-
вышение компетенций, разви-
тие личностных качеств добро-
вольцев и поддержки добро-
вольческих практик, привлече-
ние внимания общественности 
к людям с особенностями раз-
вития, обозначение важности 
равенства и одинаковых прав 
на полноценную жизнь.

Инициатива проведения фо-
рума принадлежит Анне Кос-
тюк, студентке 4 курса Дальне-
восточного федерального уни-
верситета (г. Владивосток) по 
специальности «Реклама и свя-
зи с общественностью», специ-
алисту центра развития сту-
денческих инициатив, департа-
мента по работе с молодежью 
Дальневосточного федерально-
го университета.

Организатор мероприятия в 
Магадане – управление по де-
лам молодежи и связям с об-
щественностью мэрии города. 
Социальный партнер – кафе 
«Безумное чаепитие».

«Дюран–2023»
Начат прием заявок на конкурс

В магадане стартовал 
прием заявок на участие в 
конкурсе «дюран – 2023». 

25 октября 2023 представи-
тельницы коренных малочи-
сленных народов Севера по-
знакомят горожан со своей 
культурой года на сцене Му-
ниципального центра культу-
ры. Участницы расскажут о 
себе, продекламируют сказку 
на национальном языке, про-

явят свои творческие способ-
ности, а в завершении кон-
курсной программы прой-
дутся в вечерних нарядах и 
национальных украшениях.

Заявки принимают до 18 
сентября по адресу: ул. Пар-
ковая, 9/12, каб. 401, эл. почта: 
oso@yandex.ru, тел: 200-736.

К участию в конкурсе до-
пускают представительниц 
коренных малочисленных 

народов Севера от 18 до 35 
лет и обладающих знаниями 
родного языка.

Положение о конкурсе на 
сайте мэрии города Магада-
на.

Отметим, что «Дюран» 
проводится в целях сохране-
ния, развития и популяриза-
ции историко-культурного 
наследия коренных малочи-
сленных народов Севера.

Инвентарь, снаряжение, экипировка
Магаданцев приглашают на туристическую встречу

В магадане 7 апреля прой-
дет туристическая встре-
ча, на которой расскажут о 
снежных дисциплинах, не-
обходимых инвентаре, сна-
ряжении, экипировке (16+).

Откроет мероприятие в 
17.30 первая в областном цен-
тре Туристическая барахол-
ка, во время которой можно 
будет приобрести или про-
дать походное снаряжение.

«Любой турист рано или 
поздно захочет обновить свое 
снаряжение. А куда деть при-
обретенное ранее, ведь оно 
еще может пригодиться? На 
барахолке его можно будет 
обменять или продать, а так-
же приобрести что-то новое: 
рюкзаки, железо, веревки, 
спальники, одежду и обувь, 
аксессуары и многое дру-
гое», – отметили в Агентстве 

по туризму Магаданской об-
ласти.

Посещение туристической 
барахолки бесплатно, а для 
того, чтобы стать участни-
ком, необходимо подать за-
явку – позвонить по телефо-
ну: 8 (914) 442-26-74 (с 9.00 до 
18.00) или отправить сооб-
щение по электронной по-
чте: tourism_49@mail.ru. При-
носить вещи можно будет 
с 16.30 до 17.00 в день меро-
приятия.

В 18.30 гостей ждет лек-
ционная программа. Также 
профессионалы своего дела 
ответят на основные вопро-
сы и в деталях расскажут об 
особенностях подготовки в 
снежных дисциплинах.

лекционная программа:
1. «Снаряжение для фри-

райда: для чего оно лежит в 

рюкзаке» с 18.30 до 18.50. Тре-
нер и член Федерации спор-
тивного туризма Виктория 
Липовцева соберет рюкзак 
и расскажет о снаряжении. 
Без чего можно обойтись, что 
обязательно нужно для любо-
го фрирайдера и для чего все 
это берется на склон.

2. «Пеше-лыжный поход. 
Что купить, чтобы начать» с 
19:00 до 19:20. Руководитель 
туристической фирмы «Ка-
юр Тревел» Артур Федоров 
расскажет, как правильно 
идти в первый лыжный по-
ход, на первый взгляд слож-
ный, страшный и непонят-
ный. Также ответит на часто 
задаваемые вопросы начина-
ющих туристов о том, какое 
снаряжение необходимо ку-
пить, чтобы пойти в лыжный 
поход.

3. «Ездовой спорт: как пра-
вильно подобрать снаряже-
ние» с 19:30 до 19:50. Прези-
дент Федерации ездового 
спорта Магаданской области 
Анна Шаповалова расскажет 
все тонкости подбора экипи-
ровки в одном из древней-
ших видов спорта, о том ка-
кую амуницию необходимо 
приобрести в собачьих гон-
ках, как зависит экипировка 
от вида дисциплины.

Мероприятие пройдет по 
адресу: ул. Кольцевая, д. 66, 
каб. 16, лекторий Агентства 
по туризму Магаданской об-
ласти. Телефон для справок: 
+7 (4132) 60-70-11.

Посещение лекций бес-
платно, количество мест ог-
раничено. Обязательна пред-
варительная регистрация на 
сайте: visitkolyma.ru.

Пожарная безопасность
Реализация муниципальной программы

В областном центре про-
должает действие муници-
пальная программа «Совер-
шенствование системы ме-
роприятий пожарной без-
опасности, защита населе-
ния и территорий муници-
пального образования «го-
род магадан» от чрезвы-
чайных ситуаций природ-
ного и техногенного харак-
тера».

В 2021-2022 гг. за счет мест-
ного бюджета в рамках про-
граммы были проведены ме-
роприятия по оснащению 72 
квартир автономными по-
жарными извещателями в 
местах проживания отдель-
ных категорий граждан.

датчиками обеспечены:
– 35 многодетных семей;
– 11 семей с детьми на по-

печении;
– 4 малообеспеченные се-

мьи;
– 13 семей, воспитывающих 

ребенка инвалида;
– 8 семей, находящихся в 

социально-опасном положе-
нии.

«Квартиры были оснащены 
оптико-электронными по-
жарными извещателями, ко-
торые работают от батарей-
ки и подают звуковой сигнал 
в случае задымления. Обору-
дование не требует техниче-
ского обслуживания специа-
лизированными организаци-

ями, – сообщила начальник 
отдела муниципальной по-
жарной охраны Ольга Васи-
льева. – Проведенный ана-
лиз обстановки с пожарами 
и их последствий за 2022 год 
и за прошедший период 2023 
показал, что в жилых поме-
щениях и квартирах, обору-
дованных автономными по-
жарными извещателями, по-
жары не зарегистрированы».

По итогам профилактиче-
ской работы еще 187 семей, 
попадающие под определен-
ные «группы риска» и про-
живающие на территории 
Магадана, дали письменное 
согласие на установку по-
жарных извещателей.
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трибуна депутатов

пресс-служба магаданской городской думы

Награды призерам

конкурс чтецов «Чару-
ющая классика» прово-
дит магаданская областная 
юношеская библиотека. 

Его проводят по несколь-
ким номинациям, к участию 
приглашают школьников и 
студентов Колымы. Меропри-

ятие состоялось 25 марта 2023 
года. В работе конкурсного 
жюри принял участие депу-
тат магаданской городской 
думы по избирательному 
округу №17 петр ЦВеткоВ.

«Невероятно сложно опре-
делять победителей, когда 
речь о творчестве, о вложе-
нии души. Ребята очень хо-
рошо подготовились, все на 
одном дыхании. Очень та-
лантливые молодые люди. И 
особая благодарность орга-
низаторам за такой конкурс, 
который позволяет проявить 
эти таланты, получить при-
знание публики. Я получил 
удовольствие от участия в 
работе», – отметил Петр Ни-
колаевич.

Депутат вручил призерам 
поэтического конкурса по-
дарки, поблагодарил участ-
ников, пожелал творческих 
успехов.

Благодарность 
за содействие

Школьники магаданской 
гимназии №13 стали призера-
ми кубка мэра города иркут-
ска по интеллектуальным 
играм. Сибирский турнир про-
ходил 25 и 26 марта в Иркут-
ске. Участвовало 48 школьных 
команд из 17 городов Сибири и 
Дальнего Востока.

Магаданскую область на иг-
рах представили «Джентльме-
ны удачи» под руководством 

педагога дополнительного об-
разования гимназии №13 Тать-
яны Свириденко.

По результатам турнира в 
интеллектуальной игре «Что? 
Где? Когда?» гимназисты  Ма-
гадана заняли II место.

 Содействие в организации 
поездки оказал председатель, 
депутат Магаданской город-
ской Думы по избирательно-
му округу №6 Сергей Смирнов.

Повышение качества жизни

региональный координатор 
партийного проекта «единая 
страна – доступная среда» 
николай ярощук в магадан-
ской области прокомменти-
ровал отчет правительства и 
рассказал о текущей деятель-
ности партпроекта в регионе.

Комментируя важнейшую 
политическую тему минувшей 
недели – отчет правительства 
перед депутатами Госдумы, ре-
гиональный координатор про-
екта «Единая страна – доступ-

ная среда» сделал акцент на 
том, что Михаил Мишутин за-
тронул тему трудоустройства 
инвалидов.

«В частности, по поручению 
президента ведется работа по 
дополнительному стимулиро-
ванию создания рабочих мест 
для инвалидов. Также Мишу-
тин отметил, что ежегодная 
помощь организациям инва-
лидов выросла в 3,5 раза – с 
примерно полумиллиарда ру-
блей в 2006 году до 1,7 милли-

арда рублей в 2023», – сказал 
депутат Николай Ярощук, ком-
ментируя отчет правительства.

Он добавил, что с 1 марта 
усилены обязательства рабо-
тодателей по трудоустройству 
инвалидов. Кроме того, на пор-
тале «Работа в России» запу-
щен специальный раздел, по-
священный этой теме.

Региональный координатор 
проекта также напомнил, что с 
17 марта 2023 года вступили в 
силу изменения в Порядок вы-
платы компенсации за само-
стоятельно приобретенное ин-
валидом техническое средство 
реабилитации. В частности, со-
кращен срок выплаты компен-
сации за самостоятельно при-
обретенные средства реабили-
тации (ТСР). Процедура приня-
тия решения о выплате ком-
пенсации уменьшилась с 30 до 
15 рабочих дней, а срок начи-
сления денег – с 30 до 5 дней.

Николай Ярощук сделал ак-
цент на том, что повышение 
качества жизни инвалидов – 
приоритет народной програм-
мы «Единой России» и расска-
зал о недавно принятых феде-
ральных законах, меняющих 
жизнь людей с инвалидностью.

«Партия помогает людям, и 
народную программу она со-
здавала не в кабинетах власти, 
а на основе наказов граждан.

«Единая Россия» предложи-
ла и приняла множество соци-
ально значимых законов, каса-
ющихся мер государственной 
поддержки людей с инвалид-

ностью. В 2022 году был при-
нят закон, дающий право инва-
лидам получать бесплатно вто-
рое высшее или среднее специ-
альное образование, если по-
сле приобретения инвалидно-
сти они не могут работать по 
ранее полученной профессии.

Также были приняты: закон, 
предоставляющий преимуще-
ственное право детям-инвали-
дам, сиротам и другим соци-
ально незащищенным катего-
риям на поступление в коллед-
жи и техникумы; закон о со-
хранении социальных доплат 
к пенсии детям-инвалидам, 
инвалидам с детства и пен-
сии по потере кормильца, если 
они подрабатывают в канику-
лы при очной форме обучения; 
закон о бесплатном двухразо-
вом питании детей с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья. Получать его или денеж-
ную компенсацию могут и де-
ти с ОВЗ, обучение которых ор-
ганизовано на дому.

Важной для партии являет-
ся законодательная инициа-
тива, позволяющая родителям 
детей-инвалидов получать воз-
можность использовать в тече-
ние года до 24 дополнительных 
оплачиваемых выходных дней 
подряд для лечения и реабили-
тации ребенка.

Наконец, индивидуальные 
предприниматели (ИП) с инва-
лидностью, у которых нет на-
емных работников, могут те-
перь получить статус социаль-
ного предприятия без допол-

нительных условий. Если ру-
ководитель (индивидуальный 
предприниматель) сам с инва-
лидностью, то у него есть пра-
во на дополнительные меры 
поддержки», – отметил Нико-
лай Ярощук, перечисляя клю-
чевые законодательные новел-
лы, в части защиты людей с ог-
раниченными возможностями.

Ключевые задачи актива ре-
гионального общественного 
совета партпроекта «Единая 
страна – доступная среда» в 
Магаданской области сегодня 
выстроены в соответствии и с 
законодательными инициати-
вами, и теми поручениями, ко-
торые президент дал всем ре-
гионам.

«В том числе речь идет о до-
ступности социальных ин-
ститутов, образования, рабо-
ты, информации, возможность 
участия в культурной, творче-
ской, спортивной жизни лю-
дям с инвалидностью. В насто-
ящее время партактив, депута-
ты держат на контроле работы 
по капремонту школ, а также 
строительство дома-интерна-
та для престарелых и инвали-
дов в микрорайоне Солнечный. 
Он рассчитан на 190 постояль-
цев, среди которых будут 24 ле-
жачих и 16 колясочников. Нам 
важно участие каждого, кто 
хочет вместе с нами работать 
над тем, чтобы в жизни наше-
го региона происходили пози-
тивные изменения», – подыто-
жил региональный координа-
тор проекта.



14 6 апреля
2023 года

ВМ
№ 14

 
ОСФР по Магаданской 
области информирует

По уходу за ребенком

Типовые уставы

на колыме 1015 работающих 
родителей получают ежеме-
сячное пособие по уходу за ре-
бенком до 1,5 лет. С 1 февраля 
2023 года минимальный размер 
пособия в Магаданской области 
составляет 14 605,5 руб., макси-
мальный – 33 281,8 руб.
Пособие по уходу за ребен-

ком до 1,5 лет выплачивается 
гражданам, которые находятся 
в отпуске по уходу за данным 
ребенком. Это может быть не 
только мать или отец, но и дру-
гой родственник или опекун. За-
явление о предоставлении отпу-
ска подается по месту работы.
После того, как работодатель 

получит необходимые сведе-
ния, в течение 3 рабочих дней 
он передает данные в Отделе-
ние Социального фонда по Ма-
гаданской области. После этого 
в течение еще 10 рабочих дней 
ОСФР назначает и выплачивает 
ежемесячное пособие по уходу 
за ребенком. В этом году посо-

бие установлено 127 гражданам.
Размер выплаты составляет 

40% среднего заработка челове-
ка, но не может быть ниже уста-
новленного законодательством 
минимального размера посо-
бия.
Средний заработок рассчиты-

вается за два календарных года, 
предшествующих году наступ-
ления отпуска по уходу за ре-
бенком. Если в этот период ро-
дитель находился в отпуске по 
беременности и родам или в от-
пуске по уходу за ребенком, то 
по его заявлению для расчета 
среднего заработка могут быть 
взяты иные календарные годы. 
Иной период возьмут для рас-
чета при условии, что это при-
ведет к увеличению размера по-
собия.
Подробнее о ежемесячном по-

собии по уходу за ребенком 
до 1,5 лет работающим роди-
телям – на сайте Социального 
фонда России.

уфнС россии по магаданской об-
ласти информирует об основных 
преимуществах использования 
типового устава.
• Экономия времени на составлении 

и утверждении устава общества, на 
его оформлении для государственной 
регистрации.
• Не требуется приводить устав в со-

ответствие с законодательством, если 
оно поменяется.
• Нет необходимости хранить под-

линник устава и в случае его утери за-
прашивать дубликат.
• Отсутствие необходимости внесе-

ния изменений в устав общества при 
изменении наименования, места на-
хождения и размера уставного капи-
тала общества.
• Не нужно представлять устав 

контрагентам, нотариусу или в банк.
• При переходе общества со своего 

собственного устава на типовой госу-
дарственная пошлина не уплачивает-
ся.
На основании типового устава могут 

действовать как вновь созданные, так 
и уже действующие общества с огра-
ниченной ответственностью.
На сайте ФНС России размещен 

сервис «Выбор типового устава»  
(https://service.nalog.ru/statute/), с по-
мощью которого общество может вы-
брать конкретный вариант типового 
устава юридического лица.

Чтобы сервис автоматически подо-
брал подходящий устав из 36 вари-
антов, необходимо последовательно 
ответить на предложенные вопросы, 
определяя:
– возможность выхода участника из 

общества;
– порядок перехода доли участника 

общества или ее части;
– выбор единоличного исполнитель-

ного органа общества;
– подтверждение принятия решений 

общего собрания участников общест-
ва.
После выбора необходимых усло-

вий, будет предложен вариант типово-
го устава.
Чтобы перейти на типовой устав, 

юридическое лицо:
1. Должно провести общее собрание 

общества, на котором участники боль-
шинством голосов (в 2/3) принимают 
решение о переходе на типовой устав.
2. Подать в регистрирующий орган 

(УФНС России по Магаданской об-
ласти) заявление по форме № Р13014 
с приложением решения собра-
ния. При этом в пункте 2 титульно-
го листа заявления надо проставить 
код «3» и указать номер выбранно-
го устава. Сам типовой устав пред-
ставлять не нужно.
Уже более 20 тысяч компаний в Рос-

сии при регистрации своего бизнеса 
выбрали типовой устав!

актуально

пресс-служба магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая россия»

 
УФНС России по 
Магаданской области

Поддержка бойцов и их семей
Сергей Носов принял участие в Совете ДФО

главный вопрос– под-
держка наших бойцов 
и их семей в период 
проведения специаль-
ной военной операции.

В повестке заседания – 
опыт регионов по под-
держке СВО, дополни-
тельные мероприятия по 
обеспечению прав доль-
щиков, совершенствова-
ние работы пунктов про-
пуска через государст-
венную границу и экс-
порт.

Заседание Совета Даль-
невосточного федераль-
ного округа проходи-
ло под председательст-
вом заместителя пред-
седателя правительст-
ва рф – полномочного 
представителя прези-
дента рф в дфо Юрия 
трутнеВа 30 марта 
во Владивостоке. В ме-
роприятии принимали 
участие главы дальнево-
сточных регионов, а так-
же представители феде-
ральных министерств и 
ведомств. Магаданскую 

область представлял гла-
ва субъекта, член Выс-
шего Совета «единой 
россии» Сергей ноСоВ.

Первым вопросом в 
повестке заседания ста-
ло рассмотрение опы-
та работы субъектов по 
поддержке специальной 
военной операции.

«Представители всех 
субъектов Дальневосточ-
ного федерального окру-
га защищают Родину в 
рамках специальной во-
енной операции. И точно 
также все субъекты ока-
зывают помощь в прове-
дении специальной во-
енной операции. Это по-
мощь реализуется в рам-
ках восстановления но-
вых территорий, работы 
с семьями воинов, под-
держки материально-
технической, создании и 
поддержке предприятий, 
которые выпускают про-
дукцию, необходимую 
для победы. Мы сегод-
ня все эти вопросы обсу-
дим, потому что у каж-

дого региона свой опыт, 
и мне представляется, 
что опыт хороший на-
коплен», – сказал Юрий 
Трутнев.

Напомним, за время 
проведения специаль-
ной военной операции 
приняты различные ме-
ры поддержки ее участ-
ников и членов их семей. 
На федеральном уровне 
это кредитные канику-
лы, сохранение рабочих 
мест за мобилизованны-
ми, отсрочки по уплате 
налогов и ряд других.

На региональном уров-
не реализуются различ-
ные меры поддержки – 
от ежемесячной допла-
ты к пенсии по случаю 
потери кормильца до 
единовременной выпла-
ты из резервного фонда 
Правительства Магадан-
ской области военнослу-
жащим, а также членам 
их семей. Полный пе-
речень опубликован на 
сайте Магаданской об-
ластной Думы.

Ранее Президент РФ 
Владимир Путин заяв-
лял, что поддержка со 
стороны близких и госу-
дарства является ключе-
вым моментом мотива-
ции для участников спе-
циальной военной опе-
рации. Глава государст-
ва указал, что военнослу-
жащие должны чувство-
вать, что страна их под-
держивает и понимает 
ту роль и миссию, кото-
рую они выполняют.

Вопросы к депутату
Неделя приемов граждан по вопросам ЖКХ

В магаданской обла-
сти проходит неделя 
приемов граждан по во-
просам жкХ.

Реконструкция дорог, 
благоустройство придо-
мовой территории, капи-

тальный ремонт и пла-
тежи за коммунальные 
услуги – на эти и многие 
другие вопросы ответил 
депутат госдумы антон 
баСанСкий в дистанци-
онном приеме граждан, 

проводимом региональ-
ной общественной при-
емной «Единой России» в 
рамках тематической не-
дели по вопросам ЖКХ.

«Коммунальная сфе-
ра остается одной из на-
иболее волнующих жите-
лей – и касается абсолют-
но всех. Поэтому важно 
помогать горожанам ра-
зобраться с возникающи-
ми проблемами», – про-
комментировал Антон Ба-
санский.

Также обращения, рас-
смотренные парламента-
рием, касались вопросов 
реализации жилищной 
программы «Обеспечение 
жильем молодых семей». 
Полученные обращения 
приняты для дальнейшего 
рассмотрения.
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https://sfr.gov.ru/grazhdanam/families_with_children/care
https://sfr.gov.ru/grazhdanam/families_with_children/care
https://duma.49gov.ru/press/news/?id_4=79274
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Ох уж эти законы
Подборка императивов, вступивших в силу с апреля 2023 года

ВеСенний призыВ
Призывать в армию будут 

граждан мужского пола в воз-
расте от 18 до 27 лет, состоящих 
на воинском учете или не со-
стоящих, но обязанных состо-
ять на воинском учете и не 
пребывающих в запасе. Соглас-
но Указу Президента РФ об-
щее количество призывников 
на текущий сезон призывной 
кампании составит 147 тыс. че-
ловек. Призыв продлится до 15 
июля. В этот же период с во-
енной службы будут уволены 
солдаты, матросы, сержанты и 
старшины, срок военной служ-
бы по призыву которых истек.

Напомним, гражданин име-
ет право на замену военной 
службы по призыву альтерна-
тивной гражданской службой 
в случаях, если: несение воен-
ной службы противоречит его 
убеждениям или вероиспове-
данию; он относится к корен-
ному малочисленному народу 
РФ, ведет традиционный образ 
жизни, осуществляет тради-
ционную хозяйственную де-
ятельность и занимается тра-
диционными промыслами ко-
ренных малочисленных наро-
дов России (ст. 2 Федерального 
закона от 25 июля 2002 г. № 113-
ФЗ «Об альтернативной гра-
жданской службе»).

СоЦиальные пенСии
С 1 апреля социальные пен-

сии – по старости, по инва-
лидности, по случаю потери 
кормильца, детям, оба родите-
ля которых неизвестны, – бу-
дут проиндексированы на 3,3%. 
По расчетам Минтруда Рос-
сии, повышение коснется око-
ло 4 млн пенсионеров. Индек-
сация будет проведена за счет 
средств федерального бюдже-
та – на эти цели планирует-
ся выделить более 15 млрд руб. 
Напомним, индексация со-
циальных пенсий проводит-
ся ежегодно с учетом темпов 
роста прожиточного миниму-
ма пенсионера в РФ за прош-
лый год. Подавать заявление 
не нужно – перерасчет осу-
ществляется автоматически.

поСобия по уХоду 
за ребенком

В частности, с 4 апреля в от-
дельную категорию получа-
телей пособия будут выделе-
ны матери или отцы, опекуны, 

фактически осуществляющие 
уход за ребенком и не под-
лежащие обязательному со-
цстрахованию на случай вре-
менной нетрудоспособности 
и в связи с материнством, об-
учающиеся очно в профессио-
нальных образовательных ор-
ганизациях, вузах, научных 
организациях, а также по про-
граммам дополнительного 
профобразования. А у матерей, 
отцов, опекунов (кроме обуча-
ющихся очно) и других род-
ственников, фактически осу-
ществляющих уход за ребен-
ком и не подлежащих обяза-
тельному соцстрахованию, по-
явится обязанность при обра-
щении за получением пособия 
по уходу за ребенком в терри-
ториальный орган СФР сооб-
щить о своих доходах за по-
следний год или причинах их 
отсутствия, о наличии движи-
мого и недвижимого имуще-
ства.

инВалидноСть
В частности, с 3 апреля поя-

вится новая причина инвалид-
ности – увечье (ранение, трав-
ма, контузия) или заболевание, 
полученное в связи с испол-
нением обязанностей по кон-
тракту о пребывании в добро-
вольческом формировании. 
Речь идет об исполнении обя-
занностей по контракту о пре-
бывании в добровольческих 
формированиях, содействую-
щих выполнению задач, возло-
женных на Вооруженные силы 
РФ, в период мобилизации, во-
енного положения, в военное 
время, при возникновении во-
оруженных конфликтов, при 
проведении контртеррористи-
ческих операций, а также при 
использовании Вооруженных 
сил РФ за пределами террито-
рии России. Конкретизирован 
порядок установления указан-
ной причины инвалидности.

экзамены для 
гоССлужащиХ

С 29 апреля из закона о го-
сударственной гражданской 
службе исчезнут нормы о про-
ведении квалификационно-
го экзамена с целью присво-
ения государственным гра-
жданским служащим клас- 
сных чинов. При этом у пред-
ставителя нанимателя появит-
ся полномочие по установле-

нию квалификационных тре-
бований для замещения долж-
ностей гражданской службы 
в части квалификации, полу-
ченной по результатам прохо-
ждения гражданским служа-
щим дополнительной профес-
сиональной переподготовки. 
Кроме того, будут урегулиро-
ваны вопросы оценки профес-
сионального уровня для заме-
щения должностей государст-
венной гражданской службы. 
Также появятся законодатель-
ные определения терминов: 
«профессиональный уровень», 
«оценка профессионального 
уровня», «область профессио-
нальной служебной деятель-
ности» и «вид профессиональ-
ной служебной деятельности».

уроВнь защищенноСти 
гиС

4 апреля вступят в силу по-
правки, увеличивающие пери-
од проведения такого экспе-
римента на год – до 30 марта 
2024 года. Кроме того, расши-
рится перечень целей экспе-
римента, в него дополнитель-
но включат: оценку уровня за-
щищенности государственных 
информационных систем и их 
компонентов в рамках созда-
ния и развития единой циф-
ровой платформы РФ «ГосТех»; 
проведение мероприятий по 
устранению выявленных в ГИС 
недостатков (уязвимостей). А 
у добровольно участвующих 
в эксперименте федеральных 
органов исполнительной влас-
ти и подведомственных им уч-
реждений появятся новые обя-
занности в части нейтрализа-
ции выявленных в ГИС недо-
статков и проведения соответ-
ствующих мероприятий по их 
устранению.

оплата жилья и 
коммунальныХ уСлуг
Полномочия по установле-

нию таких критериев предо-
ставят регионам, при проведе-
нии дифференциации им нуж-
но будет учитывать методиче-
ские рекомендации Минстроя 
России. А при определении ре-
гионального стандарта стои-
мости жилищно-коммуналь-
ных услуг в отношении платы 
за жилое помещение необхо-
димо будет учитывать размер 
платы за холодную и горячую 
воду, электроэнергию, за отве-
дение сточных вод при выпол-
нении работ и оказании услуг, 
включенных в минимальный 
перечень. При этом сократится 
список условий для приоста-
новления предоставления суб-
сидий на оплату жилого поме-
щения и коммунальных услуг 
по решению уполномоченно-
го органа. Кроме того, с 1 апре-
ля сведения о наличии у по-
лучателей субсидии подтвер-
жденной судебным актом не-
погашенной задолженности 
по оплате ЖКУ, образовавшей-
ся не более чем за три послед-
них года, уполномоченный 

орган будет получать из ГИС 
ЖКХ, (ранее их приходилось 
запрашивать у наймодателей) 
управляющих компаний и ор-
ганизаций, ответственных за 
содержание и ремонт общего 
имущества МКД и предостав-
ляющих коммунальные услу-
ги.

для перВоклаШек
Приемная кампания по за-

числению в первый класс нач-
нется не позднее 1 апреля – 
конкретные даты определят 
сами школы. При этом на пор-
тале госуслуг еще в середине 
марта появилась возможность 
предзаполнить заявление о 
приеме ребенка в первый 
класс, то есть сохранить чер-
новик заявления в личном ка-
бинете, чтобы при старте при-
ема заявок осталось только на-
жать кнопку «Отправить». Так-
же реализована возможность 
получения письма от портала 
госуслуг с напоминанием, ког-
да в выбранной школе откро-
ется прием заявок.

налогооблагаемые 
объекты

С 1 апреля форма сообщения 
о наличии у физлица налогоо-
благаемых объектов недвижи-
мости и транспорта сущест-
венно упростится. Например, 
из нее исчезнет указание на 
виды недвижимости, реквизи-
ты прилагаемых документов 
о правах на земельные участ-
ки, отдельные характеристики 
транспортных средств. Также 
будут скорректированы: по-
рядок заполнения и электрон-
ный формат сообщения. На-
помним, последнее необхо-
димо представлять в налого-
вый орган по месту житель-
ства или месту нахождения 
соответствующего имущест-
ва до конца года, следующе-
го за истекшим налоговым пе-
риодом, в случае неполучения 
налоговых уведомлений и не-
уплаты налогов в отношении 
указанных объектов за период 
владения ими.

при переХоде С 
уСн на нпд

Ее нужно подать не позднее 
25 апреля. Отметим, действую-
щее налоговое законодательст-
во не устанавливает особенно-
стей представления в налого-
вый орган декларации по УСН 
при переходе ИП на НПД. Но 
на применение общего срока 
в такой ситуации указывали 
в своих разъяснениях и ФНС 
России, и Минфин России.

К слову, с 3 апреля будет 
скорректирована и форма де-
кларации по УСН. В ней в част-
ности отразятся поправки в 
Налоговый кодекс в части из-
менения сроков уплаты на-
лога для организаций и ИП – 
не позднее 28 марта и 28 апре-
ля года, следующего за истек-
шим налоговым периодом, со-
ответственно. Изменения бу-

дут применяться начиная с 
представления налоговой де-
кларации по налогу, уплачи-
ваемому в связи с применени-
ем УСН, за налоговый период 
2023 года.

заяВления на раССроЧку
В отношении страхо-

вых взносов, исчисленных 
за апрель-июнь и июль-сен-
тябрь 2022 года, такое заявле-
ние принимается до 28 апреля 
2023 года включительно. На-
помним, рассрочка по страхо-
вым взносам за указанные пе-
риоды предоставляется с еже-
месячным погашением пере-
несенных платежей до 28 мая 
2024 года.

открытые данные
С 1 апреля информацию о 

суммах задолженности по 
уплате налогов, сборов и стра-
ховых взносов, а также о спе-
циальных налоговых режимах 
будут указывать по состоянию 
на 1 число месяца ее размеще-
ния на сайте ФНС России. Та-
кие сведения будут публико-
ваться 25 числа каждого меся-
ца. Также на пять лет (с 2025 на 
2030 год) сдвинется срок нача-
ла размещения открытых дан-
ных в отношении стратегиче-
ских предприятий и акцио-
нерных обществ, организаций 
ОПК, крупнейших налогопла-
тельщиков. Другие точечные 
корректировки связаны с вве-
дением единого налогового 
платежа.

переВоды за рубеж
Банк России решил с 1 апре-

ля 2023 года приостановить со-
ответствующие операции еще 
на полгода в целях поддержа-
ния финансовой стабильности. 
Ограничение касается перево-
дов с открытых у российских 
брокеров и доверительных 
управляющих счетов физиче-
ских и юридических лиц. Оно 
действует с 1 апреля прошло-
го года.

С той же даты будут диффе-
ренцироваться надбавки к ко-
эффициентам риска в отноше-
нии требований по кредитам, 
выданным организациям в ва-
люте дружественных и недру-
жественных стран, и требова-
ний по вложениям в долговые 
ценные бумаги, номинирован-
ные в валюте. Также обновят-
ся требования к сохранности 
и защите информации, полу-
ченной в процессе деятельнос-
ти кредитного рейтингового 
агентства.

маркироВка пиВа
С 1 апреля производители и 

импортеры пива и слабоалко-
гольных напитков, упакован-
ных в кеги, должны будут на-
носить средства идентифика-
ции на них и представлять со-
ответствующую информацию 
в информационную систему 
мониторинга.

источник: garant.ru

https://www.garant.ru/news/1616627/
https://base.garant.ru/184751/741609f9002bd54a24e5c49cb5af953b/
https://base.garant.ru/184751/741609f9002bd54a24e5c49cb5af953b/
http://base.garant.ru/10900200/


16 6 апреля
2023 года

ВМ
№ 14

гость номера

Нет легкого пути к звездам!
Интервью с руководителем мюзикл-театра «КИ-ЧЕ-ТО-ЗА» Тамарой Казетовой

пятидесятипятилетний 
юбилей отмечает в этом 
году детско-юношеский 
мюзикл-театр «ки-Че-то-
за». Больше полувека де-
ти учатся здесь актерско-
му мастерству во всех его 
аспектах. Программа дет-
ской театральной студии 
направлена на рост и раз-
витие личности, на раскры-
тие внутренних артистиче-
ских способностей каждо-
го учащегося. Обучение ак-
терскому мастерству помо-
гает детям обрести свободу 
тела, силу голоса и уверен-
ность в себе. О работе те-
атра «ВМ» рассказала его 
основатель и бессменный 
руководитель тамара ка-
зетоВа.

ВопроС-отВет

– тамара Юрьевна, я 
знаю, что поначалу был 
просто детский театраль-
ный кружок, расскажите, 
как вы превратили это в 
мюзикл-театр?

– В те далекие годы мы 
располагались в Доме пио-
неров, это было двухэтаж-
ное деревянное здание око-
ло городского парка, и кру-
жок назывался «Золотой 
ключик». Там появились 
мои первые артисты, снача-

ла ставили сценки, а потом 
взялись за спектакли. Как 
сейчас помню, первая пре-
мьера «Морозко» (6+) имела 
большой успех, затем поста-
вила чукотскую сказку «Вол-
шебное слово» (6+) и спек-
такль «Красный олень» (6+).

Так и работала с детворой, 
пока не случился пожар в 
Доме пионеров, после кото-
рого нас переселили в под-
вальное помещение. Как за-
ниматься в таких условиях 
с детьми?! Воздуха не хвата-
ет, постоянно прорывает ка-
нализационную трубу… Это 
произошло в 1990-х годах, 
как раз, когда происходи-
ли крупнейшие забастовки 
шахтеров, вот я и подумала: 
а почему бы и мне не попро-
бовать добиться того, чтобы 
нас с детьми переселили в 
нормальные «человеческие» 
условия.

Я взяла своих воспитан-
ников, пошла в здание мэ-
рии и просто начала прово-
дить с ребятами репетицию 
прямо в коридорах. Естест-
венно, на нас быстро обра-
тили внимание, выслушали 
и обещали к новому году от-
крыть один из блоков, тогда 
еще только строящегося зда-
ния по адресу Парковая 22. 
В декабре 1991 г. Дом пионе-

ров и школьников праздно-
вал новоселье, а годом позже 
был переименован во «Дво-
рец детского и юношеского 
творчества», где моему кол-
лективу отвели четыре ком-
наты, где мы и занимаемся 
по сей день.

Название «Ки-че-то-за» по-
явилось случайно, произош-
ло это после трагической ги-
бели одной из моих воспи-
танниц Веры Сафоновой. Мы 
с ребятами решили почтить 
ее память тем, что собра-
ли название своего театра 
из первых букв персонажей, 
которых Вера воплотила на 
сцене: Кикимора, Чебураш-
ка, и сразу несколько ролей в 
спектакле «Точка, точка, за-
пятая» (6+)… Так и родилось 
название «Ки-че-то-за».

– расскажите, пожалуй-
ста, чем вы занимаетесь с 
детьми?

– Я преследую цель гармо-
ничного развития личности. 
Они здесь занимаются акро-
батикой, аэробикой, панто-
мимой, партерной гимна-
стикой, классической гимна-
стикой, классическим трена-
жом, сценическим движени-
ем, сценическим боем, актер-
ским мастерством, техникой 
речи, театральным вокалом. 
Каждый персонаж, которого 
играет ребенок, имеет свою 
песню и свой танец. Музыку 
и стихи на протяжении очень 
многих лет мы в основном 
сочиняем сами.

– В чем польза ваших за-
нятий для детей?

– Ребята здесь развива-
ют силу ног, рук, укрепляют 
позвоночник, развивают па-
мять, фантазию, воображе-
ние. Все эти качества очень 
важны. Сейчас требуются лю-
ди с фантазией, воображени-
ем. Я вообще считаю, что сис-
тема, когда кружки делают в 
основном в школах, а до нас 

дети не доходят – это очень 
плохо. У меня здесь мастер-
ская, я ее собирала годами. 
Здесь все инструменты, здесь 
все есть, есть станок. Таких 
условий в школе нет. Низ-
кий уровень в школе. Поче-
му нельзя заполнить Дворец 
творчества этими детьми – я 
не понимаю.

Те, кто занимаются у ме-
ня и выходят на сцену, сами 
чувствуют, что они – актеры. 
С каким желанием, с какой 
гордостью они это делают! 
Они сами любуются собой.

– Сколько времени уходит 
на подготовку одного спек-
такля?

– Один спектакль я могу 
ставить год. Во время пер-
вого полугодия я даю актер-
ское мастерство и акробати-
ку, а во втором – куклово-
ждение и постановку спекта-
кля. Кроме того, нужно вре-
мя на подготовку кукол и ко-
стюмов, ведь кукольный те-
атр состоит примерно из 60 
человек, а я одна.

У меня был спектакль «Вол-
шебник изумрудного города» 
(6+), который идет три часа, 
да, это самая настоящая про-
фессиональная работа, а я без 
хореографа, концертмейсте-
ра и художника. Я сама под-
бираю музыку, шью костю-
мы и изготавливаю кукол, а 
сколько сил и времени нуж-
но потратить, чтобы создать 
декорации к спектаклю… Это 
очень непростая работа.

– Часто на ваших спекта-
клях аншлаг?

– Нет. Очень жалко, что на 
мои спектакли ходит очень 
мало детей. Родители по-
чему-то считают, что дети 
должны идти в цирк. Поче-
му не хотят смотреть на сво-
их детей? Ведь это же наши 
родные магаданские дети, 
которые очень многому на-
учились: здесь и акробатика, 

здесь каких только предме-
тов нет! И никто не хочет это 
видеть. Родители, которые не 
ведут детей ко мне, лишают 
их очень многого.

– к своему пятидесяти-
летнему юбилею театр «ки-
Че-то-за» представил зри-
телям новую постановку 
«ничегошик» (6+), каким 
новым спектаклем плани-
руете отметить 55 лет?

– Сегодня мой мюзикл-те-
атр переживает не лучшие 
времена. Мы до сих пор не 
можем прийти в себя после 
пандемии. Тогда почти все 
образовательные учрежде-
ния ушли работать в онлайн 
режиме, а театральное искус-
ство – оно особенное, как из-
вестно. Весь мировой театр в 
пандемию остановился, вос-
питанники разбежались, и на 
данный момент у меня ма-
ло ребят занимаются, и как 
их набрать – просто ума не 
приложу.

Но, как говорится в одной 
из моих любимых крыла-
тых фраз: «Нет легкого пу-
ти к звездам!» И несмотря на 
все трудности, я занимаюсь 
постановкой замечательной 
французской сказки «Улыб-
ка судьбы» (6+) и, пользу-
ясь случаем, приглашаю ре-
бят от 6 и до 18 лет принять 
участие в спектакле. Если 
вы мечтаете выступать в ка-
честве актеров живого пла-
на, водить кукол, танцевать и 
петь, если вы желаете поуча-
ствовать в постановке и ис-
пытать свои способности, то 
ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ! Прихо-
дите познакомиться с атмос-
ферой театра, мы находимся 
во Дворце детского и юноше-
ского творчества по адресу: 
Парковая, 22, кабинет 7.

анна 
гузареВиЧ
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

кинотеатр «горняк»

Что выбрать из множества 
фильмов и как не пропустить 
действительно интересное ки-
но? Чтобы справиться с эти-
ми задачами было проще, мы 
предлагаем вам краткий анонс 
фильмов, представленных в 
кинотеатре «Горняк» (проспект 
Ленина, 19).

«любовь-морковь. Восста-
ние машин» (16+).

до 19 апреля в прокате ки-
нотеатра фильм «Любовь-мор-
ковь. Восстание машин» (16+). 
Жанр: фантастика, комедия.

«В век высоких технологий 
Андрей и Марина Голубевы 
никак не могут договорить-
ся, как правильно воспиты-
вать сына-подростка, причи-
на – его любовь к гаджетам. 
Супруги бесконечно ссорятся, 
пока однажды утром не про-
сыпаются в телах роботов-
экскурсоводов Ивана да Ма-
рьи. Чтобы вернуться в свои 
тела, Голубевым предстоит 
преодолеть противоречия и 
прийти к взаимопониманию. 
Вот только роботы совсем не 
хотят обратно – познав все 
прелести человеческого су-
ществования, они решили на-
всегда остаться людьми...», – 
сообщает kinomagadan.ru.

магаданСкий облаСтной 
театр кукол

Куда сходить с ребенком, 
чтобы ему это было не толь-
ко интересно, но еще и полез-
но? Познакомить малыша с 
миром искусства так, чтобы 
спектакли подходили по воз-
расту даже самым малень-
ким, можно в Магаданском 
областном театре кукол (ул. 
Парковая, 20).

8 апреля – спектакль «ген-
зель и гретель. домик ведь-
мы» (0+).

«Сказка о юных брате и се-

стре, которых злая мачеха об-
маном отправила в страшный 
лес, а потом еще сделала все, 
чтобы они не нашли дорогу 
домой. На помощь детям при-
шел добрый помощник – Лес-
ной Дух. Но даже его силы не 
хватило, чтобы справиться со 
страшной колдуньей, в плен к 
которой попали дети…», – го-
ворится в описании.

начало в 12.00.
8 апреля – спектакль «пу-

тешествие совенка» (0+).
«Однажды в лесу, ровно в 

полночь, когда на небе взошла 
горячая белая луна, начал по-
крапывать дождик… Все силь-
нее и сильнее начал дуть ве-
тер, гремел гром. В общем, по-
года была ужасная! От сильно-
го порыва ветра из дупла вы-
пал только что проснувшийся 
совенок. Да-да вы не ослыша-
лись – совенок.

Он весь продрог от дождя и 
ветра и был страшно напуган... 
Что дальше случилось с малы-
шом, какой дорогой он пошел 
и каких новых друзей себе на-
шел? И самое главное, встре-
тился ли он с мамой Большой 
Совой?

*в спектакле используются 
ароматы, будьте вниматель-
ны, если у вас или у вашего ре-
бенка аллергия», – говорится в 
описании.

начало в 13.00.
9 апреля – спектакль «та-

инственный гиппопотам» 
(0+).

«Каждый мечтает встретить 
настоящего, верного друга, ко-
торый всегда будет рядом и 
придет на помощь в трудную 
минуту. И вот однажды Льве-
нок понял, что у него нет «на-
стоящего друга», а есть толь-
ко его знакомый – неуклю-
жий и толстенький Бегемотик 
Боря. Ученый жираф – дядя 
Жора сказал, что только гип-
попотам может стать настоя-
щим другом, ведь так написа-
но в словаре. Львенок в компа-
нии с Бегемотиком отправля-
ются в сказочную страну Ме-
раликундию на поиски насто-
ящего друга – таинственного 
гиппопотама», – говорится в 

описании.
начало в 12.00.

«раХманиноВ и его 
СоВременники» (6+)

13 апреля в Малом зале Цен-
тра культуры (проспект Карла 
Маркса, 35) состоится концерт 
камерного ансамбля под руко-
водством Олега Турченко «Рах-
манинов и его современники» 
(6+).

Камерный ансамбль – это 
уникальный коллектив, наце-
ленный на новый формат ис-
полнения произведений, и по-
пытку отойти от стандартов. 
Программа состоит из про-
изведений авторов, получив-
ших мировое признание – 
композиторов и музыкантов  
С. В. Рахманинова, С. И. Танеева и  
П. И. Чайковского.

Этот концерт – ода класси-
ческой музыке, наполненный 
спокойствием и гармонией. 
Гибкая и уверенная игра ан-
самбля, оригинальные трак-
товки позволяют музыкантам 
открывать новые образные 
грани в музыке композиторов-
классиков.

начало в 19.00.
Билеты можно приобрести в 

кассе Центра культуры, а так-
же на сайте учреждения.

Действует Пушкинская кар-
та!

«оСтроВСкий. лЮбоВь 
не преСтупление!» (16+)

11 апреля в Магаданском об-
ластном театре кукол состоит-
ся показ моноспектакля Влади-
мира Диля «Островский. Лю-
бовь не преступление!» (16+).

Выступление одного акте-
ра – это один из сложных 
жанров в мире театра, он 
требует полной отдачи и са-
мовыражения. Музыкальный 
литературно-биографиче-
ский моноспектакль в жан-
ре stand-up драма был со-
здан к 200-летию празднова-
ния дня рождения русского 
драматурга А. Н. Островско-
го, творчество которого ста-
ло важнейшим этапом раз-
вития русского националь-
ного театра.

Владимир Диль приоткро-
ет завесу тайн о жизни и твор-
честве великого драматурга 
Островского, а также погово-
рит со зрителем о проблемах 
современного театрального 
искусства, актерских штампах, 
метаморфозах и трансформа-
ции новой современной дра-
матургии и еще о многом ин-
тересном.

Спектакль участвует в про-
грамме «Пушкинская карта».

начало в 15.00.

Что почитать онлайн?
Подборка книг от «ВМ»

ежегодно 11 апреля в рос-
сии отмечается день домаш-
них животных. Этот празд-
ник посвящен нашим «бра-
тьям меньшим», которые всег-
да рядом с нами, ждут нас, ску-
чают и искренне любят. Их не 
волнуют наши статусы, рега-
лии, наше положение в общест-
ве и сколько у нас сбережений 
на банковском счету. Для них 
главное, что мы есть, а больше-
го для полного счастья им не 
нужно.

О них, о наших любимых пи-
томцах, о наших преданных 
мохнатых друзьях, о забавных 
историях, которые случались 
с ними, вы узнаете из нашей 
книжной подборки.

«жизнь и Цель 
Собаки» (16+) 

брЮС кэмерон
Брюс Кэмерон написал ув-

лекательную, веселую и трога-
тельную книгу о жизни собаки, 
а еще – о человеческих взаи-
моотношениях и неразрывных 
связях между хозяином и его 
четвероногим другом, о том, 
что любовь никогда не умира-
ет, что наши истинные друзья 
всегда рядом, и у всех нас есть 
свое предназначение. Главный 
герой этой книги – собака, ко-
торая, всякий раз, рождаясь за-
ново, обретает счастье в служе-
нии человеку: самоотвержен-
ной Сеньоре; одинокому маль-
чику Итану; потерявшей веру 
Майе или трогательной Венди. 
Брюс Кэмерон убеждает нас в 
том, что собаки способны на 
такие чувства, которые доступ-
ны далеко не каждому челове-
ку. Чтобы доказать это, иногда 
собаке приходится побывать в 
разных шкурах, храбро встре-
чать все невзгоды и, главное, 
никогда не терять из виду свое-
го хозяина. Даже если их разде-
ляют несколько жизней.

«марли и я» (16+) 
джон грогэн

Лабрадор Марли появился в 
семье Грогэнов в самый слож-
ный момент их жизни: только 
что вступившие в брак мужчи-
на и женщина пытались при-
выкнуть друг к другу, болез-
ненно переживая процесс сое-
динения двух совершенно раз-
ных прошлых в одно общее бу-
дущее. Они помогали собаке 

стать членом семьи, а она по-
могла им стать настоящей па-
рой, семьей, родителями – по-
могла повзрослеть. Несмотря 
на все разочарования и не во-
плотившиеся ожидания, Мар-
ли преподнес своим хозяевам 
бесценный подарок: он научил 
их безгранично и бескорыстно 
любить и показал им, что дей-
ствительно важно в этой жиз-
ни. Собаке все равно бедный 
ты или богатый, образованный 
или неграмотный, умный или 
тугодум. Отдай ей свое сердце, 
и она ответит тебе тем же. Все 
очень просто. Только мы, лю-
ди, мудрые и высокоразвитые 
существа, сами создаем себе 
проблемы, пытаясь усложнить 
нашу жизнь. На самом деле 
жизнь оказывается чрезвычай-
но простой штукой, стоит лишь 
открыть другим свою душу, – 
и понять это вам помогает со-
бака с отвратительным дыха-
нием, ужасными манерами и 
искренними намерениями. Эта 
смешная и одновременно тро-
гательная книга-бестселлер не 
оставит равнодушным ни од-
ного читателя.

«гладь, лЮби, 
ХВали. неСкуЧное 

рукоВодСтВо 
по ВоСпитаниЮ 

Собаки» (12+) 
анаСтаСия бобкоВа, 
надежда пигареВа

Эта книга – не пособие по 
дрессировке, вы не найдете в 
ней рекомендаций, как за три 
занятия научить собаку сидеть 
по команде. Зато в ней описа-
ны принципы, по которым пе-
сий организм работает и стро-
ит отношения с организмом 
человечьим. Книга написана на 
основе многолетнего опыта ра-
боты авторов и с проблемными 
собаками, и с совершенно иде-
альными «мамиными зайка-
ми». Из нее вы узнаете, что лю-
бое неудобство во взаимодей-
ствии с псом можно устранить. 
Это не нудная инструкция к со-
баке, но инструмент для извле-
чения дополнительного удо-
вольствия из собаководства. 
После прочтения вы научитесь 
хорошо понимать свою собаку, 
проявлять и распознавать лю-
бовь, и ваша совместная жизнь 
станет насыщеннее и веселее.

Ф
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Склад химикатов
Северо – Восточным 

управлением ростехнадзо-
ра выявлены нарушения 
при проведении проверки 
в отношении опасного про-
изводственного объекта I 
класса опасности «базис-
ный склад химических ре-
агентов гока «кубака».

Отделом государственного 
строительного надзора, над-
зора за химически и взрыво-
опасными объектами и подъ-
емными сооружениями Севе-
ро-Восточного управления Фе-
деральной службы по эколо-
гическому, технологическому 
и атомному надзору (Ростех-
надзор) выявлены 32 наруше-
ния при проведении провер-
ки в рамках постоянного госу-
дарственного надзора в отно-
шении опасного производст-
венного объекта I класса опас-
ности «Базисный склад хими-
ческих реагентов ГОКа «Куба-
ка» общества с ограниченной 
ответственностью «Омолон-
ская золоторудная компания».

установлено:
– фактическое размещение 

контейнеров с химическими 
реагентами, известью негаше-
ной, нитратом свинца и соля-
ной кислотой на контейнер-
ных площадках не соответст-
вует схеме размещения кон-

тейнеров, указанной в доку-
ментации на техническое пе-
ревооружение объекта и в де-
кларации объекта;

– декларация промышлен-
ной безопасности не соответ-
ствует требованиям норма-
тивных документов и не вне-
сена в реестр деклараций про-
мышленной безопасности;

– не предоставлены сведе-
ния о проведении частичного 
и полного технического осви-
детельствования грузоподъем-
ных сооружений объекта;

– не в полном объеме про-
ведена аттестация в области 
промышленной безопасности 
должностных лиц;

– не проведена эксперти-
за промышленной безопасно-
сти технического перевоору-
жения;

– не предоставляется ежек-
вартальная информация об 
инцидентах на опасном объ-
екте.

По результатам проверки 
оформлено предписание со 
сроками устранения выявлен-
ных нарушений. В отноше-
нии юридического лица и трех 
должностных лиц, допустив-
ших правонарушения, возбу-
ждены дела об администра-
тивных правонарушениях по 
части 1 статьи 9.1 КоАП РФ.

Электросетевое 
хозяйство

Северо-Восточное управ-
ление ростехнадзора выда-
ло разрешение на допуск 
в эксплуатацию объекта 
электросетевого хозяйства.

Отделом государственно-
го энергетического надзора 
Северо – Восточного управ-
ления Федеральной служ-
бы по экологическому, тех-
нологическому и атомно-
му надзору (Ростехнадзор) 
по результатам рассмотре-
ния документации и заявле-
ния акционерного общест-
ва «ДВЭУК-ГенерацияСети» 
выдано разрешение на до-
пуск в эксплуатацию объек-
та электросетевого хозяйст-

ва линии электропередачи  
ВЛ-220 кВ «Оротукан-Па-
латка-Центральная» (Этап 2. 
Оротукан – Палатка), рас-
положенного на территории 
Магаданской области.

Ввод в эксплуатацию воз-
душной линии электропере-
дачи ВЛ-220 кВ «Оротукан-
Палатка-Центральная» обес-
печит выдачу мощности в 
южную часть Магаданской 
области, что повысит надеж-
ность электроснабжения по-
требителей, создаст предпо-
сылки развития перспектив-
ных месторождений, повы-
сит энергобезопасность тер-
ритории.

Северо-Восточное управление  
федеральной службы по экологическому, 

технологическому и атомному надзору (ростехнадзор)

Прокурор разъясняет

В органах прокуратуры 
в соответствии с их пол-
номочиями разрешают-
ся заявления, жалобы и 
иные обращения, содер-
жащие сведения о нару-
шении законов.

При подаче обращения в 
нем необходимо указать:

– наименование государ- 
ственного органа, в ко-
торый направляется об-

ращение, либо фамилию, 
имя, отчество соответст-
вующего должностного 
лица, либо занимаемую 
им должность;

– фамилию, имя, отчест-
во обращающегося;

– почтовый адрес, по ко-
торому должен быть на-
правлен ответ или уве-
домление о переадресова-
нии обращения;

– личную подпись и да-
ту.

Обращение излагается в 
свободной форме, при на-
личии подтверждающих 
содержание заявления до-
кументов, следует прило-
жить их копии.

Обратиться с заявлени-
ем, предложением или 
жалобой в прокурату-
ру можно, в том числе, 
в письменной форме, в 
форме электронного до-
кумента (например, че-
рез сайт Госуслуг, Еди-
ный портал прокурату-
ры). Письменное обраще-
ние может быть переда-
но на личном приеме, на-
правлено в прокурату-
ру по почте, по телегра-
фу, через ящик для при-
ема обращений, установ-
ленный в здании каждой 
прокуратуры.

Обращения разрешают-
ся в течение 30 дней с мо-
мента их регистрации, а 
обращения, не требующие 
дополнительного изуче-
ния и проверки, рассма-
триваются в течение 15 
дней, если иное не пред-
усмотрено федеральным 
законодательством.

За разъяснением поряд-
ка рассмотрения обра-
щений граждан в проку-
ратуре Магаданской об-
ласти желающие могут 
обратиться по телефону:  
62-48-58. 

НАДЕЖДА ЮРьЕВНА ЧЕРНОВА 
Помощник прокурора Магаданской области

график
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города магадана
на апрель 2023 года

6 троицкий
Вениамин Юрьевич

заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, 
предпринимательской деятельности, налогов, 
сборов, транспортного обслуживания, связи, 
банков, аренды земли и имущества

11 малашевский
александр Валентинович

первый заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам благоустройства, ЖКХ, 
содержание жилфонда, по вопросам 
переселения из ветхого жилья, предоставления 
жилой площади

13 аверьянов
олег Владимирович

заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного 
порядка, безопасности и административно-
контрольным полномочиям на 
муниципальном уровне, вопросы призыва в 
вооруженные силы Российской Федерации

19 казетов
Юрий михайлович

заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, 
работы с молодежью, защиты прав 
несовершеннолетних

27 колмогорова
Светлана леонидовна

заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации 
отдыха, оздоровления, занятости детей и 
подростков в летний период, вопросы отдела 
ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел: 62-71-54

Способы реализации прав граждан на 
обращение в органы прокуратуры
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

Хотела СпаСти ВнуЧку

В дежурную часть Отделения 
МВД России по Хасынскому 
району с заявлением о совер-
шении в отношении нее пре-
ступления обратилась 78-лет-
няя жительница поселка Сте-
кольный. Женщина рассказала, 
что отдала мошенникам свыше 
200 тысяч рублей.

30 марта примерно в пять 
часов утра ей на стационар-
ный телефон позвонил неиз-
вестный. Мужчина представил-
ся сотрудником правоохрани-
тельных органов. Он сообщил 
гражданке, что ее внучка, кото-
рая сейчас находится в одном 
из центральных регионов стра-
ны, переходя проезжую часть, 
cпровоцировала ДТП. Также со-
беседник добавил, что в резуль-
тате аварии серьезно постра-
дали люди, и в настоящий мо-
мент решается вопрос о при-
влечении девушки к уголовной 
ответственности.

Сама «виновница аварии» 
по словам «силовика» была го-
спитализирована. Для пущей 
убедительности расстроенный 
голос внучки звучал на фо-
не разговора серьезного и на-
стойчивого собеседника. Услы-
шав «бабушка, помоги!», взвол-
нованная пенсионерка согла-
силась передать деньги якобы 
за непривлечение родственни-
цы к ответственности.

В какой-то момент беседы 
пенсионерка собиралась про-
информировать о случившем-
ся мать девушки и озвучи-
ла эту мысль, на что получила 
убедительный ответ, что мама 
уже находится рядом.

Поддавшись давлению, жен-
щина выполнила все указания 
неизвестных. Она собрала сум-
ку, в которую положила 200 
тысяч рублей, а также постель-
ные принадлежности, пред-
назначавшиеся для внучки, и 
передала ее неустановленно-
му гражданину.

Для «урегулирования вопро-
са» мошенники просили 900 
тысяч, но такой суммы у пен-
сионерки не оказалось. Позже, 
беседуя с полицейскими, жен-
щина призналась, что если бы 
у нее имелось больше денеж-
ных средств, то отдала бы все 
не раздумывая – настолько 
разволновалась.

Лишь к вечеру от своей доче-
ри гражданка узнала, что ника-
кой аварии не было, и у ее близ-
ких все в порядке.

Следователем Отделения 
МВД России по Хасынскому 
району возбуждено уголовное 

дело по признакам преступле-
ния, предусмотренного частью 
2 статьи 159 УК РФ (мошенни-
чество). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до пяти лет.

тройное убийСтВо

По данным следствия, 5 мар-
та 2023 года в одной из квартир 
дома 10 по улице Береговой в 
поселке Снежный Магадана в 
ходе употребления наркотиче-
ских средств из личной непри-
язни магаданец застрелил из 
огнестрельного оружия 27-лет-
него и 33-летнего мужчин. Опа-
саясь, что 26-летняя подруга 
погибших сообщит о совершен-
ном преступлении, в период 
8-9 марта 2023 года злоумыш-
ленник вдвоем с приятелем 
вывезли ее на бухту Гертнера в 
Магадане и утопили в сделан-
ной во льду лунке. После этого 
они вывезли из квартиры тела 
убитых мужчин и утопили их 
подо льдом в бухте Гертнера.

Следствием обоим мужчи-
нам 1984 и 1990 годов рождения 
предъявлено обвинение в со-
вершении преступления, пред-
усмотренного п. п. «а», «ж», 
«к» ч. 2 ст. 105 УК РФ (убийство 
двух и более лиц, совершенное 
группой лиц по предваритель-
ному сговору, с целью скрыть 
другое преступление).

Судом удовлетворено хода-
тайство следователя об избра-
нии в отношении обвиняемых 
меры пресечения в виде заклю-
чения под стражу.

аВтомоШенники

В дежурную часть Отделения 
МВД России по Ольскому райо-
ну с заявлением по факту мо-
шенничества обратился 64-лет-
ний житель районного центра.

Он рассказал полицейским, 
что в сети Интернет обнару-
жил объявление о продаже ав-
томобиля марки «Сузуки Джи-
ми» по привлекательной цене. 
Заинтересовавшись, мужчина 
связался с продавцом по ука-
занному на сайте номеру те-
лефона и обсудил условия по-
купки. Далее колымчанин по 
просьбе владельца иномарки 
перечислил ему предоплату в 
сумме 100 тысяч рублей. Сра-
зу после этого «продавец» пе-
рестал выходить на связь.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного ч. 
1 ст. 159 УК РФ (мошенниче-
ство). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до двух лет.

подготовила наталья мифтаХутдиноВа

«Всегда на страже»
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

праздничное меропри-
ятие прошло под девизом 
войск правопорядка «Всег-
да на страже». Теперь эти 
слова по праву стали деви-
зом и для ребят, которые 
учатся в профильных клас-
сах Росгвардии. Ведь всту-
пая в ряды гвардейцев они 
поклялись всегда быть вер-
ными своему Отечеству и 
следовать традициям добле-
сти, отваги и товарищеской 

взаимовыручки.
Открыл торжественную 

встречу руководитель реги-
онального образовательного 
центра «Перспектива» Денис 
Домрачев. Он поздравил ре-
бят с праздником, пожелал 
успехов в учебе и освоении 
военных дисциплин. Так-
же Денис Сергеевич вручил 
благодарности наставникам 
юных гвардейцев – военно-
служащим Управления Рос-

гвардии по Магаданской об-
ласти: майору Дмитрию Бог-
данову, старшему прапор-
щику Алексею Белецкому и 
начальнику Хасынского от-
деления вневедомственной 
охраны – старшему лейте-
нанту полиции Артему Ду-
ховникову.

Вместе с наставниками 
Денис Домрачев отметил 
гвардейцев, которые пока-
зали лучшие результаты в 
строевой, огневой, патрио-
тической и спортивной под-
готовке. Ими стали учащие-
ся 6 «А» класса школы № 14: 
Алиса Годованюк, Станислав 
Хрупин и Арсений Лузан. Ре-
бята получили первые воин-
ские звания, знаки отличия.

В завершении встречи ви-
новников торжества поздра-
вили участники творческих 
коллективов Магадана, ис-
полнив яркие вокальные и 
танцевальные композиции.

Культурное просвещение
УФСИН России по Магаданской области сообщает

В исправительных учре-
ждениях уфСин россии по 
магаданской области прош-
ли мероприятия, посвящен-
ные Всемирному дню театра.  

В рамках культурного и 
эстетического просвеще-
ния осужденные в этот день 
прослушали тематические 
лекции, в ходе которых им 

рассказали о появлении те-
атров, известных театраль-
ных актерах и популярных 
постановках.

В завершении мероприя-
тий у осужденных была воз-
можность посмотреть зна-
менитые театральные по-
становки известных россий-
ских театров.

Стоит отметить, что ду-
ховное просвещение и при-
общение осужденных к 
искусству оказывают на 
них положительное эмоци-
ональное влияние, что спо-
собствует развитию таких 
качеств, как доброта и от-
зывчивость.

Крещение в колонии
УФСИН России по Магаданской области сообщает

Св ященно сл ужитель 
побеседовал с осужден-
ными, рассказал об об-
ряде, его смысле и ответ-
ственности за соблюде-
ние христианских запо-
ведей, принимаемых на 
себя покрестившимися. 
Священник напомнил, что 

крещение символизирует 
духовное обновление, очи-
щение от грехов и начало 
новой праведной жизни. 

Таинство было соверше-
но для двух осужденных, 
пожелавших принять пра-
вославную веру. 

Необходимо отметить, 

что священнослужителя-
ми Магаданской епархии 
ведётся активная рабо-
та по духовному просве-
щению и воспитанию осу-
ждённых в тесном взаи-
модействии с УФСИН Рос-
сии по Магаданской обла-
сти.
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Человеку труда – достойную жизнь!

материал опубликован на бесплатной основе

МАРИНА ЛИСОВЦОВА
Кандидат по одномандатному избирательному 

округу № 3 на дополнительных выборах  депутата 
в Магаданскую городскую Думу седьмого созыва

родилась 09.02.1964 года в 
г. армавир краснодарского 
края. В 1975 году переехала с 
родителями в п. дукат омсук-
чанского района магаданской 
области.
В 1981 году окончила среднюю 

общеобразовательную школу в 
поселке Дукат Магаданской об-
ласти.
В 1981 году поступила в Ма-

гаданский филиал Хабаровско-
го политехнического института 
на факультет «Промышленное и 
гражданское строительство».
В 1986 году закончила инсти-

тут, получила специальность с 
присвоением квалификации ин-
женер-строитель. После оконча-
ния института, в 1986 году, по-
ступила на работу в Магадан-
ский областной отдел народно-
го образования специалистом 
категории на должность инже-
нера технадзора.
С 2002 занимается предприни-

мательской деятельностью. Яв-
ляется Членом партии «КОММУ-
НИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», состоит в об-
щественной организации Все-
российский Женский Союз «Над-

ежда России». Награждена Почет-
ной грамотой и благодарственны-
ми письмами Министра культу-
ры и туризма за большой вклад в 
развитие культуры на территории 
Магаданской области, социально-
значимую общественную деятель-
ность.
Неоднократно награждалась 

благодарственными письмами 
Магаданской городской Думы за 
активное участие в обществен-
ной жизни г. Магадана и успеш-
ную реализацию социально-зна-
чимых проектов. Кандидат в мас-
тера спорта по пауэрлифтингу.

Биография
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Должники и СВО
Как приостановить исполнительное производство

В магаданской области ре-
гиональным управлением 
службы судебных приставов 
россии был проведен при-
ем членов семей мобилизо-
ванных граждан, проходя-
щих службу в Вооруженных 
силах российской федера-
ции, принимающих участие 
в специальной военной опе-
рации, по вопросам, касаю-
щимся сферы исполнитель-
ного производства. О том, с 
какими проблемами обраща-
лись жители региона, и какие 
вопросы звучали чаще всего, а 
также, что делать, если участ-
ник специальной военной 
операции не оформил дове-
ренность на своего представи-
теля, нам рассказал замести-
тель начальника отдела ис-
полнительного производства 
розыска и реализации иму-
щества должников управ-
ления федеральной служ-
бы судебных приставов по 
магаданской области, стар-

ший лейтенант внутренней 
службы денис уХлин.

ВопроС – отВет

– денис Сергеевич, сколь-
ко людей обратилось с во-
просом о правах военнослу-
жащих, находящихся в зоне 
проведения СВо?

– В 2022 году и за истекший 
период 2023 года поступило 
676 заявлений о приостанов-
лении исполнительного про-
изводства в связи с тем, что 
должники принимали учас-
тие в специальной военной 
операции. Из них 492 заявле-
ния – по информации воен-
ных комиссариатов и воин-
ских формирований, 156 – на 
основании заявления долж-
ника непосредственно, по за-
явлению взыскателя – 28.

– какие вопросы звучали 
чаще всего?

– Основной вопрос – как 
приостановить исполнитель-
ное производство, и какая ка-
тегория исполнительных про-

изводств подлежит приоста-
новлению, а также были во-
просы о сохранении прожи-
точного минимума.

– денис Сергеевич, расска-
жите, пожалуйста, по срав-
нению с прошлым годом об-
ращений стало меньше или 
их число увеличилось?

– В этом году обращений 
меньше, всего поступило три 
заявления о сохранении про-
житочного минимума пред-
усмотренного статьей 40 Фе-
дерального закона об испол-
нительном производстве.

– насколько быстро реша-
ются проблемы, с которыми 
к вам обращаются военно-
служащие и их представи-
тели?

– При поступлении заявле-
ния о сохранении прожиточ-
ного минимума постановле-
ние не позднее дня за днем, 
поступившим в структурное 
подразделение, передается 
судебному приставу-испол-
нителю для принятия процес-
суального решения о прио-
становлении, либо об отказе. 
Далее судебный пристав-ис-
полнитель в течение 3 дней 
принимает решение приоста-
новить судебное производст-
во или отказать в этом. Но из 
поступивших 676 производств 
все заявления были удовлет-
ворены и приостановлены.

– исполнительные про-
изводства какой категории 
подлежат приостановле-
нию? если у военнослужа-
щего имеются алиментные 
обязательства, то производ-

ство тоже приостанавлива-
ется?

– Здесь проще сказать, ка-
кие производства не подле-
жат приостановлению. В свя-
зи с изменениями Федераль-
ного закона № 603, исполни-
тельные производства об али-
ментных обязательствах, а 
также о возмещении вреда в 
связи со смертью кормиль-
ца приостановлению не под-
лежат. Тоже самое касается и 
военнослужащих.

– какая работа была про-
ведена вашим ведомством 
для того, чтобы поступаю-
щие вопросы решались в са-
мые короткие сроки?

– Управлением на базе мно-
гофункционального цент-
ра Магаданской области, Ма-
гаданского центра оказания 
помощи семьям мобилизо-
ванных был проведен лич-
ный прием в целях оказания 
консультативной помощи се-
мьям мобилизованных. Бы-
ло принято 12 граждан, 6 из 
них – лица, не являющие-
ся стороной исполнительно-
го производства, 3 граждани-
на должника и 3 взыскателя.

– Что делать человеку, ко-
торого призвали на служ-
бу в зону специальной воен-
ной операции, и он при этом 
не успел оформить доверен-
ность на своего представи-
теля?

– Заявление может быть по-
дано любым членом семьи 
без оформления доверенно-
сти. При этом нужно прило-
жить документы, подтвер-

ждающие родство, это может 
быть свидетельство о заклю-
чении брака или свидетельст-
во о рождении.

– Что бы вы посоветова-
ли участникам специаль-
ной военной операции и их 
представителям, если у них 
имеются вопросы по ис-
полнительным производст-
вам, для самостоятельного 
их решения без обращения 
в службу судебных приста-
вов?

– Все вопросы по возбу-
жденным исполнительным 
производствам возможно ре-
шить только при непосредст-
венном обращении в службу 
судебных приставов самого 
должника, взыскателя или его 
представителя.

– и последний вопрос. В 
средствах массовой инфор-
мации писали о том, что 
приемы членов семей моби-
лизованных граждан, при-
нимающих участие в спе-
циальной военной опера-
ции будут проводиться еже-
недельно, так ли это?

– Да, совершенно верно, 
принято решение о проведе-
нии личных приемов на базе 
Управления по адресу: г. Ма-
гадан, ул. Дзержинского, д. 1, 
а также еженедельно, по сре-
дам в зданиях структурных 
подразделений с 15:00 до 17:00 
часов.

Магаданэнерго на 20% снизит первоначальный  взнос при реструктуризации долга
филиал «магаданэнерго-

сбыт» пао «магаданэнер-
го» проведет акцию по сни-
жению первоначального 
взноса при реструктуриза-
ции задолженности. С 12 по 
26 апреля 2023 г. абоненты 
компании смогут оплатить 
первоначальный взнос в раз-
мере 10 % от суммы долга по 
квитанции. Это на 20% мень-
ше, чем при обычных услови-
ях оформления рассрочки.

«Соглашение о реструкту-
ризации предполагает, что 
потребитель первоначально 
вносит треть от суммы своей 
задолженности, а оставшую-
ся часть выплачивает частя-
ми в течение 6-12 месяцев. 
Но зачастую долги некото-
рых абонентов настолько ве-
лики, что для них проблема-

тично одномоментно внести 
третью часть от суммы дол-
га. Именно на таких потреби-
телей, в первую очередь, на-
целена наша акция по сниже-
нию первоначального взноса. 
Но, конечно, вернуть долги в 
упрощенном порядке могут 
все желающие», – рассказа-
ла начальник отдела по рабо-
те с дебиторской задолжен-
ностью филиала «Магаданэ-
нергосбыт» Елена Воробьева.

После оформления согла-
шения о реструктуризации 
задолженности исполни-
тельные документы из служ-
бы судебных приставов, бан-
ков, ГУ УПФ РФ будут отозва-
ны. Судебные приставы окон-
чат исполнительные произ-
водства и отменят все меры 
принудительного взыскания, 

применяемые к должникам: 
арест банковских счетов и 
имущества, запрет регистра-
ционных действий в отноше-
нии имущества, ограничение 
выезда за пределы РФ и дру-
гие.

Для оформления реструк-
туризации долга на льготных 
условиях абонентам, име-
ющим исполнительные до-
кументы, необходимо обра-
титься:

– в Центр обслуживания 
населения по адресу: г. Ма-
гадан, пр. Карла Маркса, д. 63 
(помещение Сбербанка),  
тел: 698-730;

– в отдел по работе с деби-
торской задолженностью фи-
лиала «Магаданэнергосбыт» 
по адресу: г. Магадан, ул. Реч-
ная, 24, тел: 698-654, 698-655, 
698-694.

СпраВка
ПАО «Магаданэнерго» вхо-

дит в Группу РусГидро. Обес-
печивает теплом город Мага-
дан и п. Мяунджа, электро-
энергией Магаданскую об-
ласть и частично Оймякон-
ский улус Республики Саха 
(Якутия). Объединяет девять 
филиалов и две дочерних 
компании: Аркагалинская 
ГРЭС, Магаданская ТЭЦ, Вос-
точные электрические сети, 
Западные электрические се-
ти, Центральные электриче-
ские сети, Южные электриче-
ские сети, Магаданэнергопо-
ставка, Магаданэнергосбыт, 
Автотранспортное предпри-
ятие, АО «Магаданэнергоре-
монт», АО «Магаданэлектро-
сетьремонт». Установлен-
ная электрическая мощность 
станций – 320 МВт, тепловая 
мощность – 646 Гкал/ч.

РусГидро – крупнейшая 
по установленной мощно-
сти российская энергетиче-
ская компания, объединяю-
щая более 600 объектов ге-
нерации. РусГидро – пер-
вая в стране и третья в мире 
компания в отрасли гидроэ-
нергетики, лидер по произ-
водству энергии на базе воз-
обновляемых источников в 
России. Установленная мощ-
ность электростанций, вхо-
дящих в состав РусГидро, со-
ставляет 38,4 ГВт, в том числе 
на Дальнем Востоке – свыше 
12 ГВт; тепловая мощность – 
более 18 000 Гкал/час. Также 
РусГидро обеспечивает пере-
дачу электроэнергии (акти-
вы группы в регионе включа-
ют более 104 тысяч киломе-
тров электрических сетей) и 
ее сбыт конечному потреби-
телю.

Владимир
корСунСкий
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Незаконная перепланировка
Как легально присоединить балкон к квартире

если у вас есть балкон или 
лоджия, то вы наверняка хоть 
раз задумывались о том, как 
бы более эффективно исполь-
зовать еще и эти квадратные 
метры. Может быть, утеплить 
и остеклить? Или вообще при-
соединить к квартире, увели-
чив комнату? А если балкона 
нет, то вы точно об этом не раз 
жалели – там ведь можно хра-
нить детские санки, лыжи и ав-
томобильные покрышки. Мно-
гие москвичи после таких мы-
слей переходят к делу и начи-
нают реализовывать свои фан-
тазии – возводят балконы, если 
их нет, а те, у кого есть, могут 
вообще превратить их в сануз-
лы с душевыми кабинами.

кабинет на балконе
В Мосжилинспекции гово-

рят, что присоединение бал-
конов и лоджий к комна-
там – одна из самых распро-
страненных незаконных пе-
репланировок. Жители вы-
кладывают сотни тысяч ру-
блей, утепляя крошечный 
балкон, чтобы поставить на 
нем стеклопакеты, а потом 
просто убрать оконно-двер-
ной блок, соединяя это про-
странство с комнатой. А что-
бы балкон стал еще теплее, 
переносят на балконы и ра-
диаторы отопления. Выгля-
дит это эффектно, да и ком-
ната действительно становит-

ся просторнее. Объявления о 
продаже таких квартир легко 
найти в Сети – судя по ним, 
на присоединенных балконах 
горожане любят устраивать 
места для хранения и мини-
кабинеты с компьютерными 
столами.

Однако авторы таких пере-
планировок фактически об-
воровывают своих соседей, 
поскольку тепла потребляют 
больше, а платят как обыч-
но. «Кроме того, не допуска-
ется вмешательство в систе-
му отопления, – рассказали 
в Мосжилинспекции. – Пере-
нос радиаторов на балконы 
может привести к тому, что 
начнут остывать батареи у со-
седей. Получится, что в одной 
квартире отапливается бал-
кон, а в другой люди мерзнут 
в комнатах».

Об одной такой переплани-
ровке недавно стало известно, 
потому что перенесенный ра-
диатор начал подтекать и за-
топил лоджию соседа снизу. В 
итоге автору перепланировки 
пришлось вернуть радиатор 
на место, поставить обратно 
оконно-дверной блок и запла-
тить штраф.

Словом, согласовать присо-
единение балкона или лод-
жии к комнате не удастся – 

это незаконная переплани-
ровка. А вот утеплить или 
остеклить балкон, отремонти-
ровать его можно без всяких 
согласований. Правда, пере-
нести туда, например, сану-
зел не получится, это тоже за-
прещено, хотя встречаются и 
такие случаи.

под СамоСноС
Парадокс, но если присоеди-

нить существующий балкон 
к квартире нельзя, то постро-
ить заново при его отсутствии 
можно! Правда, для этого нуж-
но выполнить несколько усло-
вий. Во-первых, это допустимо 
только в квартире на первом 
этаже. Во-вторых, нужно полу-
чить согласие большинства со-
седей на использование обще-
домового имущества, ведь вы 
измените фасад, принадлежа-
щий всем жителям дома.

Наконец, для проведения 
всех монтажных работ потре-
буется согласованный Мосжи-
линспекцией проект, причем 
он должен учитывать архи-
тектурное сочетание нового 
балкона с остальным домом.

В ведомстве «РГ» рассказа-
ли, что недавно помогли соб-
ственникам квартир на пер-
вом этаже дома в Бибиреве 
узаконить уже построенные 

ими балконы. Их сделали жи-
тели четырех квартир, хотя по 
проекту балконов изначально 
не было.

Легализация потребова-
ла немалых усилий. Снача-
ла «реконструкторы» провели 
общедомовое собрание, где 
заручились поддержкой сосе-
дей – те в большинстве про-
тив пристройки балконов не 
возражали. «Затем они по на-
шей рекомендации обрати-
лись к автору проекта дома 
для разработки проектной до-
кументации и получения тех-
нического заключения о до-
пустимости и безопасности 
выполненных работ, – рас-
сказали в инспекции. – После 
подали комплект документов 
для согласования ранее вы-
полненной перепланировки и 
узаконили ее».

Но эта история со счастли-
вым концом скорее исключе-
ние. Куда чаще горожан за-
ставляют сносить пристроен-
ные балконы, так как делает-
ся это с нарушением правил. 
Житель Марьина, например, 
сделал себе лоджию на вто-
ром этаже – смонтировал ее 
просто на козырьке подъезда. 
После жалоб соседей соору-
жение пришлось разобрать.

александр мелеШенко

К супруге с разрешения
Суд запретил навещать жен на работе без пропуска
Суд в Вологодской области 

оштрафовал гражданина, ко-
торый самовольно пролез че-
рез шлагбаум на работу к жене.

Житейская история: кава-
лер просто устал ждать свою 
гражданскую супругу на ули-
це. Однако его история долж-
на стать правовым уроком 
для всех нетерпеливых мужей: 
нельзя без пропуска ни наве-
щать, ни искать, ни банально 
поторапливать жену на рабо-
те. Иначе придется ответить 
перед судом.

«Днем 16 февраля 2023 го-
да 27-летний череповчанин 
совершил самовольное про-
никновение на охраняемый в 
установленном порядке объ-
ект, а именно Муниципальное 
унитарное предприятие «Элек-
тротранс», – рассказали в объ-
единенной пресс-службе су-
дебной системы Вологодской 
области. – Мужчина вину при-
знал, пояснил, что в тот вечер 
он с сожительницей пришел 
к ней на работу МУП «Элек-
тротранс». Она пошла на ра-
боту через проходную, что-
бы поговорить с напарницей. 
Он остался ждать ее на улице. 
Простоял около 30 минут. По-
сле устал ее ждать и перелез 
через шлагбаум».

Многие граждане считают, 

что турникеты, шлагбаумы и 
прочие приспособления, прег-
раждающие путь, это все несе-
рьезно. Некоторых не останав-
ливают даже вахтеры. Мол, че-
го обращать внимания на чей-
то крик, если очень хочется 
пройти? Однако шлагбаум на-
ходится под охраной не толь-
ко вахтеров, но и закона. Это 
принципиальный момент.

Для тех, кто не видит перед 
собой преград, в КоАП приду-
мана специальная статья: 20.17 
«Нарушение пропускного ре-
жима охраняемого объекта». 
Штраф по ней составляет от 
трех до пяти тысяч рублей. В 
данном случае с гражданина 
взяли по минимуму.

«Мировой судья Вологодской 
области по судебному участку 
№ 21 назначил череповчани-
ну наказание в виде админи-
стративного штрафа в разме-
ре 3000 рублей», – сообщили в 
пресс-службе.

Скидок на то, что внутри 
объекта находится кто-то род-
ной или знакомый, в законе не 
предусмотрено. Поэтому, что-
бы пройти на работу к жене, 
необходимо получать пропуск.

Юристы поясняют: штрафом 
грозит проникновение на лю-
бой охраняемый объект. Это 
может быть и офис фирмы, и 

стройплощадка, и подвал до-
ма. Даже обычная табличка 
«Служебный вход» или «Посто-
ронним вход запрещен» не так 
уж безобидна, как может пока-
заться на первый взгляд. Если 
кто-то чужой откроет такие 
двери и войдет в коридор, по 
которому ходить нельзя, то бу-
дет оштрафован.

Поэтому, как бы ни манила 
человека закрытая зона, юри-
сты настоятельно советуют 
воздержаться от прогулок. Как 
минимум до тех пор, пока не 
будет получено соответствую-
щее разрешение.

Штрафом может обернуться 
и отдых на закрытом для посе-
щения пляже. И многое другое. 
Даже если территория с виду 
заброшена и рядом нет охран-
ника, но есть шлагбаум, прой-
ти нельзя. Надо остановиться.

Еще по данной статье часто 
штрафуют экстремалов, на-
пример, прыгающих с высоких 
зданий. Или гуляющих по под-
земельям. Поэтому, возмож-
но, стоит подумать о том, что-
бы усилить наказание. Напри-
мер, повысить штрафы или да-
же предусмотреть админист-
ративный арест за экстремаль-
ные прогулки по закрытым зо-
нам.

Владислав куликоВ

Позвони мне
Осужденным разрешат чаще звонить

министерство юстиции 
россии подготовило законо-
проект, разрешающий осу-
жденным больше звонить 
по телефону, а арестантам в  
Сизо – чаще видеться с деть-
ми.

Безусловно, речь о легаль-
ных телефонных переговорах. 
Осужденные имеют право зво-
нить по официальным, то есть 
контролируемым каналам: для 
этого в колониях есть специ-
альные переговорные пункты. 
Если у администрации казен-
ного дома нет возможности 
обеспечить ежедневную связь, 
она вправе ограничить коли-
чество телефонных разговоров 
до шести в год. «Законопроек-
том предлагается при отсут-
ствии технических возможно-
стей увеличить количество те-
лефонных разговоров до две-
надцати в год», – сообщили в 
министерстве.

Кроме того, по действующим 
нормам арестантам в СИЗО мо-
жет быть предоставлено не бо-
лее двух свиданий в месяц с 
родственниками и иными ли-
цами продолжительностью до 
трех часов каждое. «Проектом 
федерального закона предусма-
тривается предоставление подо-
зреваемым и обвиняемым пра-
ва на дополнительное свидание 

со своими детьми в возрасте до 
четырнадцати лет, – рассказали 
в минюсте. – Такие изменения 
будут способствовать сохране-
нию семейных и других соци-
ально-полезных связей».

Недавно министр юстиции 
России Константин Чуйченко, 
выступая на коллегии ведомст-
ва, напомнил, что летом прош-
лого года вступили в силу но-
вые Правила внутреннего рас-
порядка СИЗО и колоний. «Пра-
вила содержат более двухсот 
изменений по сравнению с ра-
нее действовавшими, – сказал 
он. – В СИЗО предусматрива-
ется возможность использова-
ния электронных терминалов 
и электронных книг, улучше-
ние условий гигиены и комму-
нально-бытовых условий. Для 
оптимизации процедуры пре-
доставления свиданий будет 
использоваться электронная за-
пись». Он подчеркнул, что ве-
домство совместно с ФСИН 
России, представителями ОНК 
и правозащитных организаций 
проводит постоянный монито-
ринг исполнения новых Пра-
вил внутреннего распорядка. 
По результатам вносятся пред-
ложения о совершенствовании 
и модернизации отдельных по-
ложений.

Владислав куликоВ
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«Я так больше не могу...»
Психолог назвал признаки профессионального выгорания

«надоело все – десять лет 
коту под хвост!» «Сейчас 
брошу все бумажки и гори 
они синим пламенем!» «на-
чальник задергал, колле-
ги – пустышки, ученики – 
балбесы…» «из-за меня выг-
нали петрова. ну и что? Сам 
виноват!» Знакомо? Конеч-
но, да! Думаете дело в пло-
хом настроении и тоскливой 
погоде за окном? Не только. 
Возможно, у вас профессио-
нальное выгорание. Что это 
такое? Синдром, вызванный 
стрессом. Он, в свою очередь, 
ведет к истощению – эмо-
циональному, умственному, 
физическому.

Есть профессии, где риск 
выгорания довольно высок. 
Прежде всего, речь идет о так 
называемых «помогающих 

профессиях» – это люди, ко-
торые работают с людьми.

«Наиболее высокие уров-
ни выгорания – у учителей, 
у врачей, особенно у онко-
логов, врачей скорой помо-
щи, оперирующих хирур-
гов и младшего медперсона-
ла, у социальных работни-
ков, у работников служб спа-
сения, – рассказал «РГ» кан-
дидат психологических наук, 
доцент ВШЭ Евгений Осин. – 
Эти люди выполняют слож-
ную и ответственную работу 
в стрессовых условиях, при-
нимают важные решения, от 
которых зависит чье-то буду-
щее, жизнь или здоровье».

Зарубежные исследования 
показали, что с выгоранием 
сталкиваются также юристы, 
которые работают с клиента-

ми, например, с обвиняемы-
ми или заключенными. Впол-
не возможно, что список про-
фессий гораздо шире, серь-
езные работы по выгоранию 
появились совсем недавно – 
в 70-х годах прошлого ве-
ка. В России недавно прове-
дено исследование по учите-
лям и педагогам детских са-
дов. Оказалось, что у школь-
ных педагогов выше уровень 
выгорания, чем у их коллег 
из детских садов. Какие фак-
торы вызывают выгорание у 
учителей? Многочисленные и 
противоречивые требования, 
неадекватная нагрузка на ра-
боте, нехватка обратной свя-
зи, признания и похвалы, от 
руководства и родителей.

Как человек может понять, 
что у него начинается про-
фессиональное выгорание?

по словам евгения осина 
признаков несколько.

1. Истощение – после ра-
боты человек чувствует се-
бя «как выжатый лимон», нет 
сил вставать утром, хочется 
только отдохнуть и чтобы все 
оставили в покое.

2. Возникают неконтроли-
руемые эмоции: его все раз-
дражают – глупые учени-
ки, непонятливые клиенты. 
У человека бывает такое со-
стояние, когда так и хочется 
на всех накричать и трудно 
сдержаться.

3. Возникают проблемы с 
вниманием и концентраци-
ей – человек вдруг замеча-
ет, что делает ошибки, ко-
торых раньше не делал, на-
чинает забывать о каких-то 
важных задачах, ему стано-
вится трудно сосредоточить-
ся на работе.

4. И, наконец, обесценива-
ние своей работы и себя как 
профессионала. Возника-
ет ощущение, что его рабо-
та никому не нужна. Человек 
думает: я плохой специалист, 
работа не вдохновляет, а вы-
зывает тоску и отвращение.

Но сложность в том, что 
выгорание наступает не сра-
зу, а постепенно, и поэтому 
самому человеку заметить 
его бывает нелегко.

Больше других подверже-
ны выгоранию люди чувст-
вительные, которые острее 
реагируют на жизненные 
проблемы. Но важнее то, как 
человек с ними справляется: 
спасает активная жизнен-
ная позиция, склонность за-
мечать и решать проблемы 
своевременно, а не ждать, 
пока они пройдут сами со-
бой.

«Готовность к изменениям, 
оптимизм, вера в собствен-
ные силы помогают избежать 
выгорания даже в трудных 
условиях. Поэтому на одной 
и той же работе у кого-то вы-

горание наступает быстро, а 
кому-то удается успешно из-
бегать его годами», – расска-
зал психолог.

«Можно ли помочь се-
бе справиться с выгорани-
ем или надо срочно менять 
работу, иначе инфаркт?» – 
спрашиваю.

«Менять работу вовсе не-
обязательно, важнее поме-
нять свои отношения с ней. 
Риск выгорания особенно 
высок у трудоголиков, ко-
торые ставят работу на пер-
вое место, считают цен-
ным работать до изнеможе-
ния и стесняются заботить-
ся о себе. Чтобы выгорание 
не наступало, нужно при-
знать, что личные потреб-
ности не менее важны, чем 
потребности работы, и дать 
себе право на отдых – ина-
че все равно производитель-
ность труда упадет, и ни-
кому от этого лучше не бу-
дет. Выстроить четкие гра-
ницы между работой и лич-
ной жизнью: не думать о ра-
боте по ночам, в выходные 
и в отпуске. А заниматься 
любимыми занятиями, про-
водить время с приятными 
вам людьми, высыпаться и 
нормально есть, двигаться, 
заботиться о своем здоро-
вье и благополучии», – под-
черкнул Евгений Осин.

ирина иВойлоВа

Надо больше спать
Почему проблемы со сном могут вызвать рак

о необходимости качест-
венного сна говорят часто 
и много. При этом в основ-
ном отмечают, что при его 
дефиците человек становит-
ся вялым, теряет работо-
способность и даже стареет 
раньше времени. Однако ре-
зультаты недавних исследо-
ваний выявили связь между 
недостатком сна и дефици-
том гормона мелатонина с 
развитием онкологических 
заболеваний. Об этом рас-
сказал в своем Telegram-ка-
нале врач-онколог Иван Ка-
расев.

«Вообще, мелатонин вы-
ступает как ночной работ-
ник, отвечает за циркадные 
ритмы и вырабатывается в 
процессе сна. Обязательным 
условием его адекватной 

выработки становится пол-
ный блэкаут (темнота) во 
время сна. Даже малейший 
свет в помещении, напри-
мер, мерцающая лампоч-
ка телевизора, сбивает вы-
работку гормона и может в 
10 раз снизить его выработ-
ку по сравнению со сном в 
полной темноте», – преду-
преждает Иван Карасев.

как мелатонин связан с 
раком?

Мелатонин обладает про-
тивовоспалительным эф-
фектом, стимулирует им-
мунитет и тесно ассоции-
рован с ранним старением. 
Чем больше секретируется 
мелатонина, тем медленнее 
человек стареет.

В отношении связки гор-
мона и рака было проведе-

но много исследований. Так, 
например, изучались исто-
рии болезни больших групп 
женщин, которые работали 
в ночные смены или име-
ли сменный график работы. 
Выяснилось, что у них риск 
развития рака груди, яични-
ков и толстой кишки при-
мерно на 30% выше, чем у 
тех женщин, которые спят 
нормально по ночам. От-
сюда был сделан вывод, что 
мелатонин может иметь он-
косупрессивную функцию, 
то есть подавлять те клетки, 
которые уже могли развить-
ся в организме, пояснил экс-
перт.

«Сегодня в клиниках, где 
лечатся пациенты с онко-
заболеваниями, в терапии 
злокачественных образова-

ний используют и мелато-
нин в качестве дополнения. 
И такая терапия показыва-
ет более эффективные ре-
зультаты, нежели без нее. 
Так что недооценивать та-

кой гормон не стоит», – за-
ключил Иван Карасев.

При проблемах со здоро-
вьем необходима консуль-
тация специалиста

ирина неВинная
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Преступление против человечества
11 апреля – Международный день освобождения узников фашистских концлагерей

ежегодно 11 апре-
ля отмечается между-
народный день осво-
бождения узников фа-
шистских концлагерей. 
этот день установлен 
оон в память о восста-
нии, которое подняли 11 
апреля 1945 года узники 
концлагеря бухенвальд.

Миллионы людей, в том 
числе и советских, были 
заключены немецко-фа-
шистскими захватчика-
ми в лагеря, тюрьмы, гет-
то, которые они создали 
на территории Европы и 
в странах, оккупирован-
ных Германией в период 
с 1939-го по май 1945-го.

Многие трагедии оста-
ются неизвестными. Но 
весь мир знает, что дети 
концлагерей часто стано-
вились заложниками, до-
норами, биологическим 
сырьем для преступных 
медицинских экспери-
ментов фашистов.

Нам, несовершеннолет-
ним узникам фашист-
ских концлагерей, вы-
пала роль быть живыми 
свидетелями той бесче-
ловечной трагедии наро-
дов в войне.

Ратный подвиг вои-
нов и тружеников тыла 
помог одержать Победу 
над фашизмом, освобо-
див нашу Родину и Евро-
пу, дал свободу тем, кто 
находился в неволе.

Не все вернулись с полей 
сражений, не все выжили 
в неволе, а те, кто оставал-
ся в тылу, нередко погиба-
ли от бомбежек, голода и 
холода. У тех, кто выжил в 
концлагерях, судьбы сло-
жились по-разному…

неСоВерШеннолетние 
узники

Большинство из нас, 
бывших несовершенно-
летних узников фашист-

ских гетто, лагерей, при-
ехали в Магаданскую об-
ласть по вербовке, на за-
работки или с семья-
ми по той же причине. 
Некоторые прибыли по 
комсомольским путев-
кам в 50-60-е годы XX 
века. Никаких специаль-
ных льгот после Великой 
Отечественной войны у 
нас и в помине не было.

После перестройки в 
1993 году постановле-
нием правительства из 
бывших узников фа-

шистских лагерей была 
выделена категория «не-
совершеннолетние узни-
ки фашистских концла-
герей». Учет велся соци-
альными службами.

В 1997 году всех быв-
ших узников фашист-
ских лагерей, гетто, 
трудлагерей принял в 
свой состав Магадан-
ский областной совет ве-
теранов (пенсионеров) 
войны, труда, вооружен-
ных сил и правоохрани-
тельных органов, кото-
рый возглавлял в то вре-
мя Каминский.

В области насчитыва-
лось 108 узников: 87 че-
ловек проживали в Ма-
гадане и 21 – в районах 
области. Все мы были 
разрознены, да и встре-
тили нас представители 
других объединений по-
началу не совсем друже-
любно.

Руководитель Сове-
та ветеранов поддержал 

нас, предложил собрать 
группу единомышленни-
ков для создания Союза 
бывших несовершенно-
летних узников фашист-
ских лагерей для реше-
ния важных и насущных 
проблем, которые харак-
терны для данной обще-
ственной группы, подска-
зал, кто может нам по-
мочь в различных струк-
турах города Магадана и 
Магаданской области.

Наше обращение было 
услышано в мэрии Ма-
гадана и правительст-
ве Магаданской области. 
Для общего собрания был 
предоставлен магадан-
ский Дом культуры, при-
глашены все бывшие не-
совершеннолетние узни-
ки фашистских концлаге-
рей, проживающие в го-
роде Магадане и по од-
ному представителю от 
каждого района области. 
Помощь в организации 

нам оказывала Надежда 
Михайловна Папп.

На состоявшемся со-
брании 14 ноября 1997 
года был избран актив 
Союза бывших несовер-
шеннолетних узников 
фашистских концлаге-
рей, а я, Нелли Бори-
совна Мороз, стала его 
председателем.

больШая работа
Предстояла большая 

организационная, куль-
турно-массовая и соци-
альная работа. Мы объ-
единились с теми, кто 
был угнан в Германию 
для принудительных ра-
бот совершеннолетними, 
у них был опыт общест-
венной работы в разных 
сферах деятельности на 
территории Магадана и 
Магаданской области. 
Это нам очень помогло.

Учились на опыте дру-
гих общественных объ-
единений и руковод-

ства Магаданского об-
ластного совета ветера-
нов (пенсионеров) вой-
ны, труда, вооруженных 
сил и правоохранитель-
ных органов.

Первый год после созда-
ния Союза ушел на озна-
комление и создание ак-
тива, знакомство с семья-
ми сообщества, выявление 
интересов всей группы. 
Начали принимать учас-
тие во всех интересных де-
лах Совета ветеранов.

Наш Союз бывших несо-
вершеннолетних узников 
фашистских концлагерей 
вел работу по обследова-
нию семей наших товари-
щей по несчастью, про-
водили дни рождения, 
праздничные мероприя-
тия Родины, области, го-
рода; выходили на встре-
чи с молодежью в школы, 
учебные заведения, клу-
бы; шли в одном строю 
с участниками Великой 
Отечественной войны, 
тружениками тыла, вете-
ранами труда на парадах, 
шествиях, акциях.

Большую помощь в ор-
ганизации этой рабо-
ты нам оказывали мэ-
рия города Магадана и 
правительство Магадан-
ской области, отдельные 
политические партии и 
предприниматели.

Чтобы не гибли 
лЮди…

История войны наше-
го народа против кро-
вавого фашизма была и 
остается самым суро-
вым уроком XX века. Но 
не все сумели сделать 
выводы из этого, и в на-
ши дни фашизм набира-

ет силу для развязыва-
ния новой мировой вой-
ны.

Примером этого явля-
ется современная Украи-
на и те, кто поддержива-
ет ее наемниками и во-
енной техникой.

Россия пришла на по-
мощь населению Донец-
кой и Луганской обла-
стей, начав освободитель-
ную военную операцию, 
чтобы не гибли люди, не 
разрушались мирные го-
рода и села, не топтали 
вражеские сапоги нашу 
историческую Родину.

Больно слышать и ви-
деть, что вновь гибнут 
воины и дети, и мирные 
люди. На Украине я жила 
в Запорожье, моя сестра 
сейчас в Мелитополе, а 
мой зять Николай участ-
вует в специальной во-
енной операции.

Мы всей семьей даем 
нашим доблестным вои-
нам наказ: бейтесь с фа-
шистскими недобитка-
ми до Победы, не посра-
мите Россию и берегите 
себя!

Не должно быть на зем-
ле ни у кого такой судь-
бы, как была у нас, не-
совершеннолетних узни-
ков фашистских концла-
герей. В Магадане нас 
осталось всего 11 чело-
век.

председатель 
Союза бывших 

несовершеннолетних 
узников фашистских 

концлагерей 
нелли борисовна мороз

для СпраВки

Интернациональное восстание в концлагере Бухен-
вальд вспыхнуло 11 апреля 1945 года. Его поддержали 
союзные войска Второго фронта в составе США и Ве-
ликобритании. С тех пор дата во всем мире отмечает-
ся как Международный день освобождения узников фа-
шистских концлагерей, сообщает «РГ».

Однако первый концлагерь был освобожден от наци-
стов 3 июля 1944 года. Тогда Красная Армия СССР спа-
сла от смерти заключенных лагеря смерти Майданек 
возле Люблина (Польша). Но мир еще не знал о сис-
теме гитлеровских концлагерей, через которые за годы 
Второй мировой войны прошли более 20 миллионов че-
ловек из 30 стран мира, из них 5 миллионов – гражда-
не СССР. Около 12 миллионов узников, среди которых 
примерно 2 миллиона детей, погибли в них. Нюрнберг-
ский трибунал признал создание концлагерей не толь-
ко военным преступлением, но и преступлением против 
человечества.

 История войны нашего 
народа против кровавого 
фашизма была и остается 
самым суровым уроком 
XX века
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вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей

Спорить на гоСуСлугаХ

Госдума готовит ко вто-
рому чтению законопроект, 
прописывающий процеду-
ру онлайн-урегулирования 
споров с интернет-магазина-
ми и любыми электронными 
сервисами, сообщает «РГ». 
Например, написать претен-
зию через «Госуслуги» мож-
но будет агрегатору такси. 
Водитель был груб? Не довез? 
Пожаловаться можно будет в 
электронном режиме через 
официальный сервис.

С законодательной инициа-
тивой выступило правитель-
ство России. Сейчас в прави-
тельстве готовятся поправки, 
корректирующие проект.

Скандальные 
ЧиноВники

Государственным и муни-
ципальным служащим, уво-
ленным из-за утраты доверия, 
запретят работать в госорга-
нах. Правда, не навсегда, а в 
течение пяти лет. Законопро-
ект, вносящий изменения в 
Трудовой кодекс, внесен в Гос-
думу, сообщает «РГ».

Чиновники могут лишиться 
своих мест из-за несоблюде-
ния запретов, связанных с не-
допущением конфликта ин-
тересов и противодействием 
коррупции. Предлагается на 
пять лет ограничить их пра-
во занимать должности в го-
сударственных корпорациях 
и компаниях.

В частности, замешанный в 
антикоррупционном сканда-
ле чиновник не сможет устро-
иться на работу в Банк Рос-
сии, в Социальный фонд Рос-
сии, другие страховые фонды 
и организации, созданные на 
основании федеральных зако-
нов.

В кВартиру не пущу

Минстрой планирует обя-
зать жителей впускать ком-
мунальные службы в квар-
тиру для установки и обслу-
живания умных счетчиков 
воды и тепла, пишут «Изве-
стия», ссылаясь на доклад 
Минстроя в правительство, 
сообщает «РГ». Для граждан, 
которые повторно откажут в 
допуске в жилье, будет пред-
усмотрена административ-

ная ответственность. Однако 
эту информацию опроверг 
замминистра строительства 
и ЖКХ Алексей Ересько, чьи 
слова приводит ТАСС. «Это 
какой-то непонятный фейк. 
Я об этом не знаю. Хочу офи-
циально заявить, что Мин-
строй такой инициативы не 
выдвигал», – заявил Ересь-
ко. В пресс-службе Минстроя 
тем не менее на запрос «РГ» 
ничего не ответили. Экспер-
ты инициативу считают по-
лезной, но сложно реализуе-
мой.

доплата за риСк

Медицинские работники, 
оказывающие помощь ране-
ным в гражданских медицин-
ских учреждениях Донецкой 
и Луганской народных респу-
блик, Запорожской, Херсон-
ской и Белгородской областей, 
получат дополнительные вы-
платы из федерального бюд-
жета, сообщает «РГ». Соответ-
ствующее постановление пра-
вительства опубликовано на 
официальном портале право-
вой информации.

В зависимости от должно-
сти медицинского работни-
ка выплата составит от 20 до 
100 тысяч рублей в месяц. Ее 
размер будет зависеть также 
от выполняемых обязаннос-
тей и количества отработан-
ного времени.

«В первую очередь это до-
плата за риск», – поясняет 
директор Института экономи-
ки здравоохранения НИУ ВШЭ 
Лариса Попович. Работать в 
условиях, когда у тебя много 
раненых, тяжелых пациентов 
сложно, поэтому врачи долж-
ны получать дополнительные 
денежные выплаты или нема-
териальные бонусы. Так же 
было и во время пандемии, 
напоминает Попович: врачи, 
работающие в «красных» зо-
нах, имели право на дополни-
тельные выплаты. И это помо-
гало обеспечить в этих зонах 
достаточное количество необ-
ходимых специалистов.

Также выплата должна ком-
пенсировать увеличившую-
ся интенсивность работы вра-
чей, которые спасают ране-
ных. Им приходится работать 
больше времени.

из нашей подборки вы 
узнаете о том, как сахалин-
ские лесничие спасли крас-
нокнижного орлана-белох-
воста, в приморье создали 
систему имитации звуков 
морских млекопитающих, 
в Хабаровске трех мужчин 
задержали с тушей амур-
ского тигра и на дальнем 
Востоке появился новый 
тропический паразит.

СпаСли орлана

Орлана-белохвоста с повре-
жденным крылом обнаружи-
ли в Долинском районе Саха-
линской области вблизи реки 
Остромысовка, сообщает «РГ». 
Из-за травмы птица не могла 
летать. Лесничие забрали ее и 
передали для лечения и реа-
билитации в Сахалинский зо-
оботанический парк.

Сотрудники парка отмети-
ли, что орлан уже взрослый. 
Сейчас он находится в тяже-
лом шоковом состоянии. У не-
го раздроблен сустав и серь-
езный недостаток веса. Остав-
шись в дикой природе, он мог 
погибнуть от истощения, по-
тому что травма мешает ему 
добывать себе пищу.

имитаЦия зВука

Действующий макет устрой-
ства, способного имитировать 
звуки дельфинов и косаток, раз-
работали приморские ученые, 
сообщает «РГ». Первые экспери-
менты, во время которых аку-
стический прибор тестировали 
на рыбах, показали, что, слыша 
эти звуки, они сбиваются в ко-
сяки и уходят подальше в аква-
торию. На практике это может 
упростить промышленный лов.

Как говорит заведующий ла-
бораторией промысловой ги-
дроакустики, технологий ло-
ва и технических средств ак-
вакультуры Тихоокеанско-
го филиала ФГБНУ «ВНИРО»  
(«ТИНРО») Михаил Кузнецов, 
который работает в группе 
ученых, занимающихся иссле-
дованиями, возможны и дру-
гие варианты использования 
имитатора звуков косаток, на-
пример, отпугивание тюленей 
ларга и сивучей. Рыбаки жа-
луются, что ластоногие блоки-
руют работу тралов и ставных 
неводов, мешают добыче, по-
вреждают уловы и съедают их.

туШа тигра

Уголовное дело о незакон-
ной добыче и обороте особо 
ценных диких животных воз-
будили следователи Восточно-

го межрегионального следст-
венного управления на тран-
спорте СК России в отноше-
нии трех жителей Хабаровско-
го края. Их задержали при по-
пытке продать тушу амурско-
го тигра, сообщает «РГ».

Уголовное дело о незаконной 
добыче и обороте особо цен-
ных диких животных возбу-
дили следователи Восточного 
межрегионального следствен-
ного управления на транспор-
те СК России в отношении трех 
жителей Хабаровского края. Их 
задержали при попытке про-
дать тушу амурского тигра.

паразит!

Новый паразит, который мо-
жет попасть в организм чело-
века с укусом комара, появил-
ся на Дальнем Востоке. Раньше 
он считался тропическим, сооб-
щили в пресс-службе Амурской 
государственной медицинской 
академии, сообщает «РГ».

Дирофиляриоз – это забо-
левание, которое чаще встре-
чается у животных, но может 
появиться и у человека. Его 
вызывает личинка нитевид-
ной нематоды (круглого чер-
вя) рода Dirofilaria.

Впервые на Дальнем Вос-
токе экзотический недуг поя-
вился в начале XX века. Паци-
ент жил в Хабаровске.

Болезнь не смертельна, но 
очень неприятна. Пациенты 
жалуются на сильные зуд и 
боль, на чувство шевеления. 
Основной способ лечения – 
хирургический, когда пара-
зита просто удаляют из орга-
низма. Именно к нему при-
бегли врачи одной из клиник 
микрохирургии глаза, когда 
к ним обратился 72-летний 
амурчанин. Мужчина почув-
ствовал шевеление в области 
верхнего века, зуд, жжение.

За звонок своей бывшей 
мужчина сядет в тюрьму

Что удивило из мира новостей за неделю
за звонки своей быв-

шей возлюбленной жи-
тель города Хейгерста-
ун, штат мэриленд мо-
жет сесть в тюрьму на 
пять лет.

Так, 44-летний Дерик 
Уэйн Бауэрс позвонил 
своей бывшей девушке 
не один раз, не два, не 

три и даже не 33 раза. Он 
совершил 815 телефон-
ных звонков ей в тече-
ние двух суток. Но это-
го брошенному мужчи-
не показалось мало, он 
в течение долгого вре-
мени писал экс-девуш-
ке сообщения и посты в 
соцсетях, унижающие ее 

достоинство. В итоге ис-
пуганная девушка обра-
тилась в полицию за по-
мощью: защитить ее от 
влюбленного преследо-
вателя.

«Если Бауэрса призна-
ют виновным, ему гро-
зит до пяти лет тюрь-
мы», сообщает lenta.ru.
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

Спартакиада трудоВыХ 
коллектиВоВ

Подведены итоги 4-го эта-
па Спартакиады трудовых кол-
лективов города Магадана – со-
ревнований по пулевой стрель-
бе. 21 команда в составе четырех 
человек состязалась в стрель-
бе из пневматической винтов-
ки (упражнение ГТО). Каждый 
участник сделал 3 пробных и 
5 зачетных выстрелов, таким 
образом можно было набрать 
максимум 50 баллов.

у участников следующие 
показатели:

– в командном зачете са-
мый меткий Детско-юношеский 
центр (168 б. из 200 максималь-
ных по сумме четырех участни-
ков);

– 167 б. у команды Управления 
Федеральной налоговой служ-
бы;

– 166 баллов у Комбината зе-
леного хозяйства;

– четвертое место и 160 бал-
лов у мэрии города;

– закрыла пятерку лидеров 
женская команда детского сада 
№ 61, набрав 158 баллов.

Следующий этап Спартаки-
ады пройдет 15 апреля в СОК 
«Снежный». Выберут лучших в 
соревнованиях по лыжным гон-
кам.

наСтольный тенниС

В рамках спартакиады Ма-
гаданской организации «Ди-
намо» прошли соревнования 
по настольному теннису сре-
ди представителей силовых 
структур региона.

Состязания посвятили веко-
вому юбилею всероссийского 
физкультурно-спортивного 
общества, который будет от-
мечаться 18 апреля.

Борьба за призовые места 
в турнирной таблице выда-
лась напряженной. Победи-
тель определялся по общей 
сумме баллов, заработанной 
представителями каждой из 
11 команд-участников.

На протяжении несколь-

ких часов силовики демон-
стрировали отличную физи-
ческую подготовку, скорость 
и молниеносную реакцию.

В командном зачете пред-
ставители сборной Управ-
ления МВД России по Мага-
данской области заняли по-
четное второе место, уступив 
спортсменам регионального 
УФСИН. Замкнули тройку ли-
деров теннисисты областного 
Управления Росгвардии.

Триумфаторы и призеры 
соревнований награждены 
медалями и грамотами, а 
команды-победители – па-
мятными кубками.

«рубеж 49»

В ФОК «Колымский» стар-
товала региональная военно-
спортивная игра «Рубеж 49», 
посвященная 70-летию Мага-
данской области. В игре при-
нимают участие команды об-
щеобразовательных и профес-
сиональных образовательных 
организаций региона, а также 
военно-патриотических объе-
динений и клубов.

В программе соревнова-
ний: этапы по физической, 
огневой, строевой, тактиче-
ской, парашютной подготов-
ке, а также этапы, связанные 
с историей Магаданской об-
ласти.

На первом этапе в ФОК 
«Колымский» команды сда-
ли нормативы по общефизи-
ческой и огневой подготов-
ке.

Организаторами мероприя-
тия выступают: Магаданская 
областная общественная ор-
ганизация Молодежный па-
триотический клуб «Насле-
дие», Магаданская областная 
организация Всероссийской 
общественной организации 
ветеранов «Боевое братство», 
Магаданское региональное 
отделение ВОД «Волонтеры 
Победы» при поддержке пра-
вительства Магаданской об-
ласти.

Добиться цели 
несмотря ни на что

Интервью с Мастером спорта по боксу Сергеем Матвеевым

бокс – это вид спорта, в 
котором разрешены удары 
только руками и только в 
специальных перчатках. В 
1867 году журналист Джон 
Грэхэн Чемберс разработал 
первый свод правил по бок-
су. В них оговаривались: раз-
мер ринга, вес перчаток, дли-
тельность раунда и т. д. По-
зже правила легли в основу 
современных правил в бок-
се. Гость нашего интервью 
сегодня – мастер спорта по 
боксу Сергей матВееВ.

ВопроС – отВет

– Сергей, с чего начался 
ваш спортивный путь?

– В детстве, когда был сов-
сем маленький, я попробо-
вал все, что можно. И кара-
те, и акробатику, и лыжи, и 
еще много всего. А однажды, 
пришел на секцию бокса и 
задержался там уже подоль-
ше, чем в других видах спор-
та. Но спустя пару месяцев 
все равно ушел. Начал снова 
искать себя в других направ-
лениях, но в итоге понял, что 
ближе, чем бокс ничего уже 
нет. Так вот все и началось.

– Сколько вам было на тот 
момент лет?

– Это был 2010 год, на тот 
момент мне практически ис-
полнилось 11 лет.

– почему выбор пал 
именно на зал бокса, кото-
рый находится во дворце 
Спорта?

– На самом деле этот зал 
был просто ближе к дому, по-
этому и выбрал его. До шко-
лы бокса я не дошел. У ме-
ня есть много друзей и зна-
комых, которые в свое вре-
мя пробовали тренировать-
ся в разных залах, метались 
от одного тренера к другому, 
но мое мнение, что это не-
правильно. Если выбрал уже 
зал, то там и тренируйся. 
Мне изначально нравилось 
заниматься во Дворце Спор-
та, и менять место трениро-
вок даже не думал.

– приходилось ли приме-
нять свои профессиональ-
ные навыки вне стен зала?

– В детстве, конечно, быва-
ло, что дрался. Но, когда нем-
ного подрос, то пытался это-
го уже избегать. Старался це-
ленаправленно не применять 
свои способности.

– какой климат в вашем 
зале, где занимаетесь?

– Я считаю это место сво-
им вторым домом. Сюда 
приходишь и отвлекаешь-
ся от всего, просто отклю-
чаешься. За пару часов ты 
вроде и потратил немало 
физической энергии, но за-
то наполнился внутренней. 
Помимо этого, в зале всег-
да дружная обстановка. Мы 
постоянно общаемся и кон-
тактируем, даже вне зала. 
Зал бокса и любовь к это-
му виду спорта нас объеди-
няет.

– расскажите о том, как 
вы выполнили норматив  на 
звание «мастер спорта рос-
сии?»

– К этому званию осознанно 
я шел три года. Когда испол-
нилось 18 лет, мы полетели 
на всероссийский турнир во 
Владивосток, где можно было 
как раз выполнить этот нор-
матив. Я дошел до финала но, 
к сожалению, не хватило сов-
сем чуть-чуть до первого ме-
ста. С тех пор я задался целью: 
«Несмотря ни на что добить-
ся своего». И потом еще не-
сколько раз не хватало всего 
одного шага до цели. Но вот в 
прошлом году на нашем все-
российском турнире памяти  
В. Попенченко я наконец-то 
добился своего. Провел три 
боя и во всех одержал убеди-
тельную победу, после чего 
мне было присвоено звание 
«Мастер спорта России».

– какие соревнования вам 
запомнились больше всего?

– Это Первенство России 
среди молодежи 19-22 лет. 
Там я тоже провел три по-
единка, в двух из которых 
одержал победы. По ито-
гу меня включили в резерв 
сборной команды России. На 
данный момент это самые 
результативные соревнова-
ния в моей карьере.

– какие планы на буду-
щее?

– На носу несколько всерос-
сийских турниров, в которых 
я планирую участвовать. Это 
и турнир А. Бахтина в Чите, 
и наш турнир памяти В. По-
пенченко, но главная цель – 
это отобраться на чемпионат 
России, выиграв чемпионат 
ДВФО, и попасть в основной 
состав сборной.

– Сергей, что для вас 
спорт?

– Спорт для меня – это дис-
циплина. Благодаря ей я до-
биваюсь результатов не толь-
ко в спорте, но и в жизни, уче-
бе и т. д. Спорт – это неотъ-
емлемая часть моей жизни.

– благодарю вас за бесе-
ду. было интересно. поже-
лайте, пожалуйста, что-ни-
будь нашим читателям.

– Друзья, желаю всем зани-
маться спортом и вести здо-
ровый образ жизни. Не кури-
те, не пейте алкоголь, помо-
гайте тем, кто в этом нужда-
ется и поменьше смотрите те-
левизор. 

Вячеслав мирзаеВ
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Безопасность детства

В средней общеобразо-
вательной школе посел-
ка ола состоялась первая 
областная конференция 
«безопасность детства».  

Участие в масштабном ме-
роприятии, организованном 
правительством Магадан-
ской области, наряду с педа-
гогами, психологами, пред-

ставителями правоохрани-
тельных и других заинтере-
сованных ведомств приня-
ли участие сотрудники УМВД 
России по Магаданской обла-
сти.

На конференции присутст-
вовали: заместитель начальни-
ка регионального УМВД – на-
чальник полиции Сергей Мо-
гилевич, начальник областной 
Госавтоинспекции Виктор Хо-
даков, заместитель начальни-
ка полиции по охране общест-
венного порядка УМВД регио-
на Дмитрий Мринский, а так-
же представители подразделе-
ний по делам несовершенно-
летних и организации приме-
нения административного за-
конодательства.

Дмитрий Мринский высту-

пил с докладом на секции 
«Профилактика насилия и же-
стокого обращения с детьми». 
Полковник полиции расска-
зал о том, какие правонаруше-
ния чаще всего совершаются в 
детской и подростковой среде. 
Спикер сделал акцент на вни-
мательном отношении к несо-
вершеннолетним и на необхо-
димость незамедлительного 
обращения в органы внутрен-
них дел в случае выявления 
ребят, находящихся в опасной 
ситуации. Он также подчерк-
нул важность конструктивно-
го взаимодействия полиции с 
учреждениями образования.

Старший инспектор отде-
ла организации деятельности 
участковых уполномоченных 
полиции и по делам несовер-

шеннолетних УМВД Вероника 
Грибкова приняла активное 
участие в обсуждении темы 
«Вопросы профилактики асо-
циального поведения, форми-
рования здорового и безопас-
ного образа жизни обучаю-
щихся». Вероника Алексан-
дровна рассказала о том, ка-
кая профилактическая работа 
проводится с юными колым-
чанами и дала несколько ре-
комендаций педагогам.

Также в ходе мероприятия 
рассматривались вопросы 
взаимодействия сотрудни-
ков органов внутренних дел 
и муниципальных комиссий 
по делам несовершеннолет-
них и защите их прав.

анна болотина

Ваш участковый
на территории магадан-

ской области проведена 
акция «Ваш участковый». 
Целью акции являлось пре-
дупреждение правонару-
шений по месту жительст-
ва, информирование гра-
ждан о правилах личной и 
имущественной безопасно-
сти, профилактика кибер-
мошенничества, а также 
установление доверитель-
ных отношений с населе-
нием.

В мероприятии приня-
ли участие 35 участковых 
уполномоченных поли-

ции, которые посетили бо-
лее 680 квартир и частных 
домов колымчан. Каждому 
жителю при посещении бы-
ли вручены визитные кар-
точки, в которых указаны 
контактные сведения о ра-
боте участковых.

Также проведено свыше 
1000 бесед, направленных 
на информирование гра-
ждан о способах соверше-
ния имущественных пре-
ступлений с использова-
нием информационно-те-
лекоммуникационных тех-
нологий или в сфере ком-

пьютерной информации. 
Особое внимание участ-
ковые уделили гражданам 
почтенного возраста и вру-
чили им профилактические 
памятки.

Кроме того, в ходе ак-
ции выявлено три семьи, 
находящихся в социально-
опасном положении, в од-
ной из которых воспиты-
вается несовершеннолет-
ний.

Составлено 52 протокола 
об административных пра-
вонарушениях.

максим дедоВ

За нарушение 
тишины – штраф!

на колыме сегодня всту-
пают в силу изменения в 
статью 3.1. закона магадан-
ской области «об админи-
стративных правонаруше-
ниях».

В ноябре прошлого года 
представители УМВД Рос-
сии по Магаданской обла-
сти выступили с законода-
тельной инициативой на 
очередном заседании Ма-
гаданской областной Думы 
седьмого созыва. Инспектор 
по особым поручениям от-
дела организации охраны 
общественного порядка ре-
гионального УМВД Алексей 
Черней представил парла-

ментариям новый законо-
проект.

Майор полиции тогда оз-
вучил предложение отка-
заться от такого вида адми-
нистративной ответствен-
ности, как предупреждение. 
За нарушение тишины и по-
коя документ предусматри-
вает введение дифференци-
рованных сумм админист-
ративных штрафов для фи-
зических и юридических 
лиц в зависимости от числа 
совершенных правонаруше-
ний.

Региональные законодате-
ли инициативу поддержа-
ли. Закон был окончательно 

принят на XXIII заседании 
Магаданской областной Ду-
мы 3 марта текущего года.

Теперь за разовое и впер-
вые совершенное нарушение 
тишины и покоя граждан 
предусмотрен штраф в раз-
мере от пятисот до тысячи 
рублей. Если подобные дей-
ствия совершаются повтор-
но, то влекут за собой штраф 
в размере до пяти тысяч ру-
блей на граждан, до 30 ты-
сяч рублей – на должност-
ных лиц и до 100 тысяч – на 
юридических.

Закон вступил в силу  
1 апреля 2023 года.

арина кириллоВа

Экскурс в прошлое

В магадане полицейские 
организовали увлекатель-
ную экскурсию в Центре 
профессиональной подготов-
ки областного умВд для уча-
щихся школы № 15. 

Ребята посетили музей исто-
рии магаданской милиции, 
где имели уникальную воз-
можность познакомиться с 
хроникой становления орга-
нов внутренних дел на Колы-
ме и в прямом смысле прикос-
нуться к прошлому.

Заместитель начальника от-
дела морально-психологиче-
ского обеспечения Управления 
по работе с личным составом 
УМВД Наталья Мишина рас-
сказала школьникам об исто-
рии создания и развития не-
которых подразделений ми-
лиции Магаданской области, 
о сотрудниках, трагически по-
гибших при исполнении слу-
жебных обязанностей, и о том, 
какие задачи стоят перед пра-
воохранителями сегодня.

К примеру, ребята узнали о 
профессии следователя. Для 
чего в этом деле чутье? Нуж-
но ли владеть основами пси-

хологии? И правду ли показы-
вают кино и сериалы об этой 
службе? В преддверии 60-лет-
ния со дня образования орга-
нов предварительного следст-
вия в системе МВД России (от-
мечается 6 апреля) школьники 
получили ответы на эти и мно-
гие другие вопросы.

Участникам экскурсии бы-
ли продемонстрированы инте-
ресные экспонаты: самодель-
ное холодное и огнестрельное 
оружие, которое в разные годы 
было изъято у преступников, 
форменное обмундирование 
сотрудника советской мили-
ции, архивные фотоснимки, а 
также наиболее полюбивший-
ся детям милицейский мото-
цикл ГАИ.

Кроме того, в преддве-
рии празднования 100-ле-
тия со дня создания Всерос-
сийского физкультурно-спор-
тивного общества «Дина-
мо» школьники посетили зал, 
где представлены фотогра-
фии и различные награды, 
в разное время завоеванные  
спортсменами.

кристина гладкая

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

фоторепортаж

А в городе моём

ОдноклассникиСайт мэрии
города Магадана ТелеграмВКонтакте

В минувшие выходные  прошли Чемпионат и Первенство 
города по снежным дисциплинам ездового спорта

О пожарной безопасности в рисунках: в Магадане 
прошла выставка детских работ

В Магадане проведут Городской молодежный 
инклюзивный форум «Бумеранг добра» (12+)

В Центральной городской библиотеке им. О. Куваева 
прошло мероприятие «Со смартфоном на «ТЫ» (18+)


